FONDS 75E DE SAINT-THOMAS-DIDYME

P282

Société d’histoire et de généalogie Maria-Chapdelaine

Dolbeau-Mistassini

Répertoire numérique simple

Traité par Frédérique Fradet, archiviste-rédactrice,

et Marie-Chantale Savard, archiviste-généalogiste,

entre le 23 juin 2016 et le 15 septembre 2016

PRÉSENTATION DU FONDS

FONDS 75E DE SAINT-THOMAS-DIDYME. – [1923-1998]. – 1031 photographies numériques.

Historique :

La municipalité de Saint-Thomas-Didyme est érigée en 1923. Mgr Labrecque lui confère un nouveau nom en 1921 pour remplacer celui précédemment attribué, à savoir « Mission Sainte-Anne ». Cette dénomination nouvelle, Saint-Thomas-Didyme, se fonde sur deux prénoms, soit celui de saint Thomas, l’un des douze apôtres de Jésus, et Didyme qui reprend le prénom du prêtre missionnaire de l’époque, Didyme Tremblay. Ce curé a œuvré dans la paroisse de 1921 à 1925.

Le premier colon de ce territoire est un Écossais aux origines inuit prénommé Jim McNicoll dit Raphaël. Un peu après le grand feu de 1870, il quitte la tribu indienne Motachaîne avec sa famille pour se rendre à la pointe d’un lac (la pointe à Ti-Biche du Lac-à-Jim) et y construit un camp en écorce. Des années après leur établissement, le missionnaire Simonais alla baptiser la famille et c’est à cette occasion qu’il nomma le lac Lac-à-Jim, en l’honneur de Jim McNicoll dit Raphaël. La pointe prit le surnom « Ti-Biche » donné à Jacques, fils de Jim.

Après la famille McNicoll arrivent celle d’Ernest Dufour en 1899, de Louis Fournier en 1900, les Chouinard en 1905, la famille de Joseph Bouchard en 1912 et bien d’autres encore. La première messe est célébrée le 13 décembre 1921 à la résidence d’Alfred Desjardins et elle est présidée par le curé de Normandin, Didyme Tremblay. C’est dans cette même demeure que sera ouvert le bureau de poste en 1928. Le 17 juillet 1922, on débute les travaux d’une chapelle-école qui fut bénie le 23 octobre de la même année. La construction d’une église haute de 14 pieds est annoncée en début d’octobre 1926. Le père Lorenzo Tremblay, O. M. I., y présente la messe pour la première fois le 26 juillet 1928.

Entre 1925 et 2000, 75 ans se sont écoulés et la municipalité a pris la résolution de produire un livre historique à cette occasion pour préserver et partager leur héritage historique et généalogique. Cet ouvrage est intitulé *75 ans Saint-Thomas-Didyme (1925-2000*).

Historique de la conservation :

Le fonds du 75e de Saint-Thomas-Didyme rassemble des photographies et des films négatifs qui ont été regroupés par Jean-Marc Paradis, directeur général de la municipalité, dans le cadre des célébrations du 75e anniversaire de fondation, en 2000.

**Portée et contenu :**

Les documents proviennent de différents citoyens de la municipalité qui ont acceptés de les céder afin de les mettre en valeur et d’assurer leur préservation. Ils décrivent les événements qui ont composé la vie des familles de Saint-Thomas-Didyme au cours du 20e siècle (vie amérindienne, vie forestière, etc.).

Instrument de recherche :

L’instrument de recherche a été réalisé par deux employées de la Société d’histoire et de généalogie Maria-Chapdelaine, soit Frédérique Fradet, archiviste-rédactrice, et Marie-Chantale Savard, archiviste-généalogiste. Une subvention provenant du programme de Soutien au traitement des archives de Bibliothèque et Archives nationales du Québec a été attribuée spécialement pour la réalisation de ce fonds d’archives.

**Restrictions :**

Aucune.

TABLE DES MATIÈRES

P282/A1 Photographies et négatifs 6

P282/A1/1 : Architecture 6

P282/A1/1.1 : Architecture commerciale 6

P282/A1/1.2 : Architecture religieuse 9

P282/A1/1.3 : Architecture résidentielle 12

P282/A1/1.4 : Édifices divers 15

P282/A1/2 : Ethnologie 16

P282/A1/2.1 : Autochtones 16

P282/A1/3 : Histoire 17

P282/A1/3.1 : Documentation 17

P282/A1/3.1.1 : Articles de journaux 17

P282/A1/3.1.2 : Résolutions 18

P282/A1/3.2 : Événements 18

P282/A1/3.2.1 : Célébrations religieuses 18

P282/A1/3.2.1.1 : Décès 18

P282/A1/3.2.1.2 : Fêtes religieuses 18

P282/A1/3.2.1.3 : Mariages 20

P282/A1/3.2.1.4 : Rassemblements religieux 21

P282/A1/3.2.2 : Désastres 24

P282/A1/3.2.2.1 : Incendies 24

P282/A1/3.2.2.2 : Ouragan 24

P282/A1/3.2.3 : Fêtes de la municipalité 28

P282/A1/3.2.3.1 : Fête commerciale du printemps 28

P282/A1/3.2.3.2 : Fête d’organismes bénévoles 30

P282/A1/3.2.3.3 : Fête du 75e 32

P282/A1/4 : Industries 36

P282/A1/4.1 : Industrie agricole 37

P282/A1/4.1.1 : Bétail 37

P282/A1/4.1.2 : Coopératives agricoles 38

P282/A1/4.1.3 : Travaux de la ferme 38

P282/A1/4.2 : Industrie forestière 41

P282/A1/4.2.1 : Moulins à scie 41

P282/A1/4.2.1.1 : Machinerie 41

P282/A1/4.2.1.2 : Produits forestiers MP Inc. 42

P282/A1/4.2.1.3 : Scieries diverses 60

P282/A1/4.2.2 : Travail aux camps forestiers 62

P282/A1/4.2.2.1 : Coupe du bois 62

P282/A1/4.2.2.2 : Drave 65

P282/A1/4.2.2.3 : Installations 67

P282/A1/4.2.2.4 : Transport du bois 71

P282/A1/4.2.2.5 : Vie en forêt 75

P282/A1/5 : Occupations 80

P282/A1/5.1 : Éducation 80

P282/A1/5.1.1 : Élèves 80

P282/A1/5.1.2 : Enseignant(e)s 85

P282/A1/5.2 : Loisirs 87

P282/A1/5.2.1 : Activités hivernales 87

P282/A1/5.2.2 : Chasse 87

P282/A1/5.2.3 : Cueillette 88

P282/A1/5.2.4 : Jardinage 90

P282/A1/5.2.5 : Jeu de quilles 90

P282/A1/5.2.6 : Musique 92

P282/A1/5.2.7 : Passe-temps divers 94

P282/A1/5.2.8 : Pêche 94

P282/A1/6 : Portraits 97

P282/A1/6.1 : Entourage de Jean-Paul Darveau 97

P282/A1/6.2 : Personnel municipal 100

P282/A1/6.2.1 : Maires de Saint-Thomas-Didyme 100

P282/A1/6.2.2 : Secrétaires-trésoriers de Saint-Thomas-Didyme 103

P282/A1/6.3 : Portraits de couples 103

P282/A1/6.4 : Portraits de familles 105

P282/A1/6.5 : Portraits de groupes 113

P282/A1/6.6 : Portraits d’enfants 118

P282/A1/6.7 : Portraits d’individus 120

P282/A1/7 : Scènes urbaines 125

P282/A1/7.1 : Lieux 125

P282/A1/7.1.1 : Lac-à-Jim 125

P282/A1/7.1.2 : Pointe à Ti-Biche 131

P282/A1/7.1.3 : Rues de Saint-Thomas-Didyme 133

P282/A1/7.2 : Vues aériennes 133

P282/A1/8 : Transports 138

P282/A1/8.1 : Transport à traction animale 138

P282/A1/8.2 : Transport aérien 139

P282/A1/8.3 : Transport maritime 140

P282/A1/8.4 : Transport terrestre 142

**P282 Fonds 75e de Saint-Thomas-Didyme**

P282/A Photographies et négatifs

# P282/A1 Photographies et négatifs

Cette série est composée essentiellement de photographies et de négatifs numérisés, réparties dans 8 sous-séries : *Architecture, Ethnologie, Histoire, Industries, Occupations, Portraits, Scènes urbaines* et *Transport*. Ces sous-séries sont elles-mêmes divisées en une ou plusieurs sous-séries pour affiner le sujet.

## P282/A1/1 : Architecture

La série *Architecture* comporte 75 photographies distribuées en 4 sous-séries, soit *Architecture commerciale*, *Architecture religieuse*, *Architecture résidentielle* et *Édifices* *divers*.

P282/A1/1.1 : Architecture commerciale

P282/A1/1.1,1

Le magasin général d’Héliodore Sénéchal[[1]](#footnote-1)

Un homme tire un enfant en traîneau dans la neige devant le magasin

[1937]

1,05 Mo, 3349 x 2233 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,2

Le magasin général d’Héliodore Sénéchal

[19--]

860 Ko, 3373 x 2124 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,3

Le magasin général d’Héliodore Sénéchal

[19--]

1,31 Mo, 3287 x 2181 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,4

Magasin Frigon bâti en 1940 (la boutique Lucien)

Source : Antoinette Jobin

[1940]

720 Ko, 3336 x 1988 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,5

Deux dames et un enfant devant un magasin[[2]](#footnote-2)

Agnès Sénéchal, Jeanne d’Arc Sénéchal et Alice Desjardins (enfant)

[19--]

1,52 Mo, 2163 x 3370 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,6

Station d’essence Esso Imperial Darveau Service de M. Jean-Paul Darveau

[19--]

1,7 Mo, 3268 x 2196 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,7

Station d’essence Esso Imperial Darveau Service de M. Jean-Paul Darveau

[19--]

1,04 Mo, 3151 x 2139 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,8

Station d’essence Esso Imperial Darveau Service de M. Jean-Paul Darveau

[19--]

856 Ko, 3301 x 2228 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,9

Station d’essence Esso Imperial Darveau Service de M. Jean-Paul Darveau

[19--]

864 Ko, 3296 x 2241 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,10

Station d’essence Esso Imperial Darveau Service de M. Jean-Paul Darveau

[19--]

1,06 Mo, 3310 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,11

Station d’essence Esso Imperial Darveau Service de M. Jean-Paul Darveau

[19--]

840 Ko, 3266 x 2216 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,12

Station d’essence Esso Imperial Darveau Service de M. Jean-Paul Darveau

[19--]

900 Ko, 3296 x 2241 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,13

Station d’essence

[19--]

1,05 Mo, 3353 x 2184 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,14

Station d’essence Esso Imperial Darveau Service de M. Jean-Paul Darveau,

vue de haut

[19--]

1,37 Mo, 2226 x 3355 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,15

Café Fortin (restaurant Lionel Fortin sur la rue Principale)

[1949]

704 Ko, 3214 x 2144 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,16

Magasin Héliodore Sénéchal (Mr Royal)

[19--]

952 Ko, 3228 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,17

Le magasin général d’Héliodore Sénéchal

Lucie Sénéchal, Alice Desjardins et Brigitte Sénéchal

[19--]

1,26 Mo, 2248 x 3403 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,18

Deux hommes devant la Caisse Populaire

[19--]

1,19 Mo, 2754 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,19

Trois personnes devant le four à pain et la statue d’une boulangerie

[19--]

872 Ko, 2193 x 3322 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,20

Restaurant Iréné Frigon (rénové à la fin des années 1940)[[3]](#footnote-3)

Source : Yolande Frigon

[1947]

784 Ko, 3336 x 1988 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,21

Restaurant Francis Darveau[[4]](#footnote-4)

Des gens sur le perron

[1938]

804 Ko, 3212 x 2254 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,22

L’intérieur d’un magasin et un vendeur

M. Iréné Frigon dans son restaurant[[5]](#footnote-5)

[195-]

856 Ko, 3224 x 2194 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,23

Patricien Tremblay à l’épicerie

Source : Patricien Tremblay

[19--]

824 Ko, 3249 x 2213 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,24

Irène à l’épicerie

Source : Patricien Tremblay

[19--]

996 Ko, 3227 x 2214 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,25

Fromagerie du village

Source : Jean Coutu

[19--]

0,98 Mo, 2760 x 2132 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.1,26

Ancienne fromagerie

Source : Patricien Tremblay

[19--]

1,12 Mo, 2201 x 3259 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.2 : Architecture religieuse

P282/A1/1.2,1

Démolition de l’église bâtie en 1928

[1953]

1,64 Mo, 3247 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.2,2

Des paroissiens devant l’église

Bénédiction de l’église bâtie en 1928

L’auto à Pépère Perreault, source : Gilberte Perreault

[1928]

764 Ko, 3248 x 2121 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.2,3

Des paroissiens devant l’église

Bénédiction de l’église bâtie en 1928

L’auto à Pépère Perreault, source : Gilberte Perreault

[1928]

836 Ko, 3077 x 2120 px, noir et blanc

Photo numérique avec cadre décoratif

P282/A1/1.2,4

Centre du village, 2e église et salle publique

Source : Albert Bouchard

[19--]

992 Ko, 3209 x 2249 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.2,5

Centre du village, 2e église et salle publique

Source : Albert Bouchard

[19--]

1,40 Mo, 2212 x 3316 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.2,6

L’église

[19--]

1,02 Mo, 2197 x 3360 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.2,7

Église actuelle, clocher en construction

[19--]

1,12 Mo, 3393 x 2246 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.2,8

Clocher de l’église actuelle en construction

Robert Tremblay debout sur la croix de l’église en construction

Photo : Isabelle Desmeules (à partir du perron du restaurant Iréné Frigon)

[octobre 1953]

1,18 Mo, 2214 x 3242 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.2,9

Église actuelle en construction

[19--]

1,99 Mo, 2190 x 3350 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.2,10

Deuxième église de Saint-Thomas-Didyme

[19--]

1,39 Mo, 2233 x 3355 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.2,11

Intérieur d’une église (ce n’est pas celle de Saint-Thomas-Didyme)

[19--]

1,32 Mo, 2209 x 3385 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.2,12

Intérieur de la deuxième église de Saint-Thomas-Didyme

[19--]

1,43 Mo, 3211 x 2246 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.2,13

Intérieur de la deuxième église de Saint-Thomas-Didyme

Source : Roméo Perreault

[19--]

1,55 Mo, 2209 x 3350 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.2,14

Cloche de l’église de Saint-Thomas-Didyme[[6]](#footnote-6)

[1954]

1,06 Mo, 3242 x 2222 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.2,15

Presbytère

[19--]

1,59 Mo, 3355 x 2240 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.2,16

Première chapelle-école construite en 1922 avec un écriteau « Bienvenue »

[192-]

1,73 Mo, 3264 x 2192 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3 : Architecture résidentielle

P282/A1/1.3,1

Des hommes construisent la grange d’Octave Dubé

Source : Lauréat Dubé

[19--]

1,01 Mo, 2210 x 3332 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,2

Des hommes construisent une la grange d’Octave Dubé dont on ne voit que la charpente

Source : Lauréat Dubé

[19--]

0,98 Mo, 3334 x 2210 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,3

Deux hommes posent devant une grange en construction

[19--]

972 Ko, 3251 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,4

Une famille devant une résidence

[19--]

888 Ko, 3338 x 2205 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,5

Deux femmes devant un campement de bois ayant servi comme l’une des premières écoles de Saint-Thomas-Didyme

Blanche Vigneault enseignante, et Jeanne Vigneault, enfant (plus tard femme de Louis Beaupré)

Source : Roméo Perreault

[19--]

1,19 Mo, 3376 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,6

Plusieurs résidences

[19--]

1,09 Mo, 3299 x 2234 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,7

Une résidence et une grange

[19--]

1,12 Mo, 3310 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,8

Une famille pose devant une maison de bois

Famille Oscar Leclerc

[19--]

1,19 Mo, 3398 x 2175 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,9

Un homme assis sur le perron de sa maison

Maison de Honoré Lyna aux 3 Dumais

[19--]

1,72 Mo, 3334 x 2190 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,10

Une petite maison et une grange

[19--]

900 Ko, 3321 x 2196 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,11

Maison de Gérard Caouette au 2, rang Dumais

Source : Robert Forget

[19--]

844 Ko, 3206 x 2183 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,12

Une maison, une grange et un terrain agricole

Maison de Raymond Cantin aux 2 Dumais

Source : Lauréat Dubé

[19--]

656 Ko, 3349 x 2210 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,13

Un homme se tient sur le perron d’une maison

Maison de Octave Dubé au rang Dumais

Source : Lauréat Dubé

[19--]

1,22 Mo, 3374 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,14

Une résidence

[19--]

808 Ko, 3264 x 2183 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,15

Médéric Forget tient un numéro devant la maison et la grange de son père Donat Forget

[19--]

1 Mo, 3310 x 2166 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,16

Une maison

Peut-être la maison de Roger Garneau

Source : Lauréat Dubé

[19--]

1,07 Mo, 3348 x 2167 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,17

Une grande maison

Maison de Louis Côté et Albertine Dion, après le feu

Prise de vue : dans le chemin de l’étable

Source : Thérèse Côté

[1948]

916 Ko, 2144 x 3303 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,18

Une famille se tient sur le perron d’une maison

[19--]

1,34 Mo, 3331 x 2204 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,19

Une femme habillée chaudement pose devant une maison construite dans les années 1920

[19--]

1,18 Mo, 2143 x 3288 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,20

Une grande maison à trois portes

[19--]

0,99 Mo, 3279 x 2214 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,21

Une maison de briques avec balcon

Maison de Jean-Guy Darveau où on faisait de la musique

Source : Gérard Jobin

[19--]

692 Ko, 2692 x 2185 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,22

Une maison à deux étages avec galerie

[19--]

892 Ko, 3266 x 2227 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,26

Une femme devant un grand bâtiment

Béatrice Frigon (Sœur St-Iréné)

Source : Roméo Perreault

[19--]

1,06 Mo, 3378 x 2244 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,27

La salle publique

[19--]

1,08 Mo, 3380 x 2234 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,28

La salle publique

[19--]

1,41 Mo, 2196 x 3365 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.3,29

Une salle à manger

Intérieur de la maison de Octave Dubé

Source : Lauréat Dubé

[19--]

1,15 Mo, 3284 x 2235 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.4 : Édifices divers

P282/A1/1.4,1

Les bâtisses agricoles de Louis Côté avant de passer au feu. Posé sur le petit cran.

Source : Thérèse Côté

[1926-1927]

952 Ko, 3245 x 2175 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.4,2

Grange-étable et garage de la Fabrique avec des voitures stationnées devant[[7]](#footnote-7)

[194-]

856 Ko, 3242 x 2214 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.4,3

Pont couvert de Saint-Thomas-Didyme

[19--]

720 Ko, 3346 x 2181 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/1.4,4

Lions de granite fabriqués par Francis Darveau à l'entrée du terrain Alcan à Arvida

Source : Cécile Darveau

[19--]

1,01 Mo, 3384 x 2204 px, noir et blanc

Photo numérique

## P282/A1/2 : Ethnologie

La série *Ethnologie* comporte 6 photographies groupées en 1 sous-série portant le titre d’*Autochtones.*

P282/A1/2.1 : Autochtones

P282/A1/2.1,1

Couple d’amérindiens devant leur tente

Source : Albert Bouchard

Année inconnue

1,04 Mo, 3365 x 2194 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/2.1,2

Famille amérindienne et des visiteurs devant une tente

« Lorsque la parenté Bouchard de St-Tite des caps venaient nous rendre visite les premières années, ils se rendaient visiter les indiens au Lac à Jim »

Source : Albert Bouchard

Année inconnue

856 Ko, 3390 x 2254 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/2.1,3

Famille amérindienne devant une tente

Année inconnue

945 Ko, 3365 x 2187 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/2.1,4

Famille amérindienne devant une tente

Lucie-Anna rend visite aux indiens du Lac-à-Jim

Année inconnue

1 Mo, 3373 x 2206 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/2.1,5

Groupe d’amérindiens et des visiteurs devant des tentes

Année inconnue

665 Ko, 2937 x 1738 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/2.1,6

Famille amérindienne et des visiteurs devant une tente

Année inconnue

990 Ko, 3383 x 2240 px, noir et blanc

Photo numérique

## P282/A1/3 : Histoire

La série *Histoire* comporte 134 photographies distribuées en 2 sous-séries, *Documentation* et *Événements,* elles-mêmes divisées en sous-catégories plus spécifiques.

P282/A1/3.1 : Documentation

La catégorie *Documentation* organise les articles de journaux et les résolutions sous formes d’images numérisées. Cette sous-série comprend 3 pièces numériques.

P282/A1/3.1.1 : Articles de journaux

P282/A1/3.1.1,1

La paroisse de St-Thomas Didyme célébrera l’an prochain ses trente ans de fondation

Source : Léo Paradis

[1954]

2,11 Mo, 3389 x 2276 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.1.1,2

« Adam numéro 2 »

Source : famille de M. Omer Perreault

[19--]

1,82 Mo, 2241 x 3342 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.1.2 : Résolutions

P282/A1/3.1.2,1

Paiement de l’institutrice Marie Blanche Vigneault

Source : Jonny Tremblay

[1928]

854 Ko, 3390 x 2254 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2 : Événements

La catégorie *Événements* regroupe les sous-parties *Célébrations religieuses, Désastres* et *Fêtes de la municipalité.*

P282/A1/3.2.1 : Célébrations religieuses

La sous-catégorie *Célébrations religieuses* présente les actes de décès et photographies relatives à ce sujet, les illustrations concernant les fêtes religieuses, celles montrant des mariages et d’autres faisant référence à des rassemblements religieux.

P282/A1/3.2.1.1 : Décès

P282/A1/3.2.1.1,1

Carte mortuaire de M. le curé Didyme Tremblay

[1927]

2,38 Mo, 2124 x 3286 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.1,2

Carte mortuaire de Benoît Potvin

Source : Hélayne Potvin

[1968]

1,37 Mo, 2128 x 3224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.2 : Fêtes religieuses

P282/A1/3.2.1.2,1

Arche au-dessus d’une route

Fête Dieu

[19--]

915 Ko, 3379 x 2158 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.2,2

Arche avec une banderole « Bienvenue »

Fête Dieu

[1933]

646 Ko, 3270 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.2,3

Arche avec le chiffre 25

[19--]

645 Ko, 3250 x 2225 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.2,4

Groupe devant un autel

Fête Dieu. Mme Joseph Bouchard, enfant Girard, Jos Bhérer et son épouse, Thérèse Bouchard. Reposoir chez M. Bouchard, où Dominique Cantin aujourd'hui

[1929]

1,18 Mo, 2180 x 3351 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.2,5

Autel avec deux fillettes agenouillées

Fête Dieu

[19--]

1,26 Mo, 2178 x 3364 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.2,6

Autel avec des enfants agenouillés

Fête Dieu.

Source : Roméo Perreault

[19--]

0,98 Mo, 3275 x 2193 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.2,7

Autel dans un champs avec des personnes devant

Fête Dieu. Reposoir chez Donat Forget

Source : Roméo Perreault

[19--]

1,90 Ko, 2207 x 3349 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.2,8

Célébration à l’intérieur de l’église

[19--]

867 Ko, 3334 x 2215 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.2,9

Célébration à l’intérieur de l’église

25e anniversaire, Abbé St-Pierre

Source : Cécile Darveau

[1958]

908 Ko, 3303 x 2149 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.2,10

Célébration à l’intérieur de l’église

25e anniversaire, Abbé St-Pierre

[1958]

891 Ko, 3307 x 2135 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.2,11

Trois prêtres à l’intérieur de l’église

25e anniversaire, Abbé St-Pierre

Source : Cécile Darveau

[1958]

770 Ko, 3251 x 2130 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.2,12

Un cuisinier et une femme derrière une table

Fête de Noël

Pierre Dufresne et Antoinette Frigon[[8]](#footnote-8)

[19--]

976 Ko, 3368 x 2131 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.3 : Mariages

P282/A1/3.2.1.3,1

Groupe de personnes à la sortie d’un mariage devant l’église

[19--]

936 Ko, 3365 x 2203 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.3,2

Photo de famille avec des mariés

[19--]

0,97 Mo, 3365 x 2203 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.3,3

Couple de mariés avec leurs parents dans l’église

[19--]

657 Ko, 3298 x 2244 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.3,4

Photo de famille avec des mariés devant une maison

[19--]

1,15 Mo, 3275 x 2244 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.3,5

Couple de mariés avec deux hommes et une fillette

Secrétaires Trésoriers St-Thomas

[19--]

2,89 Mo, 7119 x 4108 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.3,6

Intérieur de l’église remplie de personnes

Noces à Armandine Boivin

[19--]

1,04 Mo, 3310 x 2166 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4 : Rassemblements religieux

P282/A1/3.2.1.4,1

Groupe de majorettes devant l’église

Source : Album école

[1961-1962]

858 Ko, 2844 x 2232 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,2

Famille devant une grande croix

[19--]

916 Ko, 2210 x 3351 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,3

Fillette devant une croix de chemin

Croix de chemin chez Octave Dubé (Colombe Dubé)

Source : Lauréat Dubé

[19--]

1,27 Mo, 2149 x 3159 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,4

Enfants devant une croix de chemin

Croix de rang (Photo inconnue de Roger Garneau)

Source : Lauréat Dubé

[19--]

916 Ko, 2207 x 3269 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,5

Groupe de personnes près d’une grande croix

Photos prêtées par M. Omer Perreault

[19--]

1,43 Mo, 3358 x 2145 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,6

Jeunes filles avec une sœur

Source : Rolande Sénéchal

Sœur Ste-Colette, (Carmen Desmeules) Rolande Sénéchal, Huguette Boisvert, Bernadette Vigneault, Yolande Bilodeau, Gilberte Perreault, Marguerite Fournier et Raymonde Lavoie

[19--]

718 Ko, 3247 x 2235 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,7

Les enfants de Marie avec un prêtre dans l’église

Lina Simard, Laurette Forget, Cécile Darveau, Abbé Pantaléon Tremblay, Germaine et Jeannette Boivin, Germaine et Georgette Perreault

[1940]

808 Ko, 3351 x 2208 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,8

Couple avec deux prêtres

[19--]

873 Ko, 3335 x 2238 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,9

Groupe de personnes assises

[19--]

1 Mo, 3325 x 2194 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,10

Prêtre qui prie devant un autel

[19--]

829 Ko, 3290 x 2241 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,11

Cérémonie à l’intérieur de l’église

Bénédiction de l'église actuelle

Source : Roméo Perreault

[19--]

1,41 Mo, 3379 x 2177 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,12

Procession avec des prêtres à l’avant

Bénédiction de l'église actuelle

[19--]

1,40 Mo, 3359 x 2215 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,13

Groupe de prêtres et d’autres personnes devant l’église

Église actuelle, photo de face, officielle

[19--]

1,2 Mo, 3358 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,14

Jeunes garçons devant un prêtre à l’extérieur

[19--]

0,97 Mo, 3257 x 2240 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,15

Groupe de personnes assises, avec deux religieuses et un prêtre

Retraite fermée à Chicoutimi, personnes de St-Thomas[[9]](#footnote-9)

[octobre 1951]

837 Ko, 3324 x 2228 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,16

Groupe d’enfants avec des tambours

[janvier 1965]

608 Ko, 2473 x 2170 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,17

Groupe d’enfants avec une affiche « croisade eucharistique »

[196-]

594 Ko, 2533 x 2220 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.1.4,18

Deux garçons avec une religieuse

[19--]

838 Ko, 2272 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2 : Désastres

La sous-catégorie *Désastres* est divisée en deux parties, soit *Incendies* et *Ouragan.*

P282/A1/3.2.2.1 : Incendies

P282/A1/3.2.2.1,1

Bâtiment en flammes

Feu des magasins de St-Thomas

[1939]

976 Ko, 3282 x 2202 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.1,2

Bâtiment en flamme

Feu des magasins St-Thomas

Source : Henri Landreville

[1939]

828 Ko, 3350 x 2225 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2 : Ouragan

P282/A1/3.2.2.2,1

Maison en partie écroulée avec des personnes devant

Source : Albert Fournier, prises par studio Chabot de Roberval

[1955]

1,27 Mo, 3238 x 2228 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,2

Maison qui a perdu son toit

Source : Albert Fournier, prises par studio Chabot de Roberval

[1955]

1,03 Mo, 3347 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,3

Grange qui a perdu son toit

Source : Albert Fournier, prises par studio Chabot de Roberval

[1955]

1,3 Mo, 3390 x 2242 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,4

Grange qui a perdu son toit

Source : Albert Fournier

Photo : Studio Chabot de Roberval

[1955]

1,46 Mo, 3372 x 2253 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,5

Maison en partie écroulée avec des personnes devant

Source : Albert Fournier

Photo : Studio Chabot de Roberval

[1955]

1,18 Mo, 3233 x 2222 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,6

Maison et grange qui ont perdu leur toit

Source : Albert Fournier

Photo : Studio Chabot de Roberval

[1955]

1,18 Mo, 3347 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,7

Église qui a perdu son clocher

[1955]

1 Mo, 2206 x 3327 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,8

Grange en partie écroulée

Source : Albert Fournier, prises par studio Chabot de Roberval

[1955]

1,39 Mo, 3347 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,9

Maison en partie écroulée avec des personnes devant

Source : Thérèse Côté

[1955]

1,38 Mo, 3266 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,10

Maison qui a perdu son toit

Source : Lucien Darveau

[1955]

864 Ko, 3295 x 2203 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,11

Maison écroulée

Source : Albert Fournier, prises par studio Chabot de Roberval

[1955]

1,45 Mo, 3347 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,12

Grange qui a perdu son toit

Source : Albert Fournier, prises par studio Chabot de Roberval

[1955]

1,19 Mo, 3347 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,13

Grange écroulée

Source : Albert Fournier, prises par studio Chabot de Roberval

[1955]

1,23 Mo, 3352 x 2227 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,14

Maison qui a perdu son toit

[1955]

0,98 Mo, 3295 x 2203 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,15

Maison qui a perdu son toit

[1955]

652 Ko, 3351 x 2208 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,16

Maison qui a perdu son toit

[1955]

1,02 Mo, 3319 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,17

Bâtiment écroulé avec plusieurs personnes autour

Source : Thérèse Côté

[1955]

0,98 Mo, 3318 x 2209 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,18

Maison écroulée avec une femme et un enfant devant

Source : Lucien Darveau

[1955]

791 Ko, 3325 x 2222 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,19

Maison écroulée avec des personnes devant

Source : Lucien Darveau

[1955]

548 Ko, 3035 x 2227 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,20

Grange qui a perdu son toit

Source : Thérèse Côté

[1955]

1,15 Ko, 3365 x 2216 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,21

Bâtiment écroulé

Source : Lucien Darveau

[1955]

760 Ko, 3193 x 2222 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,22

Grange écroulée

Source : Lucien Darveau

[1955]

916 Ko, 3319 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,23

Bâtiment écroulé

[1955]

1 Mo, 3342 x 2207 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,24

Bâtiments écroulés avec plusieurs personnes autour

Rang où l'ouragan a passé, chez Ovide Martel

Source : Ghyslaine Gravel

[1955]

932 Ko, 3393 x 2206 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,25

Bâtiments écroulés

Source : Albert Fournier, prises par studio Chabot de Roberval

[1955]

1,14 Mo, 3373 x 2207 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,26

Grange écroulée

Source : Albert Fournier, prises par studio Chabot de Roberval

[1955]

1,41 Mo, 3352 x 2227 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,27

Grange écroulée avec un homme devant

[1955]

968 Ko, 3342 x 2208 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,28

Bâtiment écroulé

Source : Lucien Darveau

[1955]

772 Ko, 3350 x 2211 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,29

Deux hommes avec un cheval devant un bâtiment écroulé

[1955]

904 Ko, 3209 x 2174 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,30

Chevaux morts dans les décombres

Source : Albert Fournier

Photo : Studio Chabot de Roberval

[1955]

1,71 Mo, 3347 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,31

Vaches dans les décombres d’un bâtiment

Source : Lucien Darveau

[1955]

864 Ko, 3071 x 2216 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.2.2,32

Cheval mort dans les décombres

Source : Lucien Darveau

[1955]

0,99 Mo, 3263 x 2178 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/3.2.3 : Fêtes de la municipalité

La sous-catégorie *Fêtes de la municipalité* met en scène la fête commerciale du printemps, une fête d’organismes bénévoles et des fêtes diverses.

P282/A1/3.2.3.1 : Fête commerciale du printemps

P282/A1/3.2.3.1,1

Groupe de quatre personnes derrière un kiosque « Épicerie, Pâtisserie »

[1998]

1,20 Mo, 3413 x 2250 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.1,2

Deux hommes derrière un kiosque

[1998]

1,32 Mo, 3413 x 2250 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.1,3

Deux hommes derrière un kiosque

[1998]

1,20 Mo, 3423 x 2225 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.1,4

Un homme et une femme à un kiosque « Dépanneur Carole et Jean-Marc »

[1998]

1,35 Mo, 3432 x 2237 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.1,5

Deux femmes en coiffent une autre au kiosque « Salon de coiffure Le Reflet »

[1998]

1,16 Mo, 3257 x 2226 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.1,6

Une femme coiffe une jeune fille au kiosque « Salon de coiffure Le Reflet »

[1998]

1,14 Mo, 3393 x 2237 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.1,7

Deux femmes et une jeune fille au kiosque « Salon de coiffure Le Reflet »

[1998]

1,53 Mo, 2231 x 3407 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.1,8

Portrait d’une jeune fille

[1998]

1,34 Mo, 2228 x 3169 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.1,9

Plusieurs personnes à un kiosque

[1998]

1,27 Mo, 3396 x 2240 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.1,10

Plusieurs personnes à un kiosque

[1998]

1,23 Mo, 3131 x 2243 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.1,11

Plusieurs personnes et kiosques à la fête commerciale

[1998]

1,22 Mo, 3388 x 2244 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.1,12

Plusieurs personnes et kiosques à la fête commerciale

[1998]

1,05 Mo, 3395 x 2238 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.1,13

Plusieurs personnes et kiosques à la fête commerciale

[1998]

1,18 Mo, 3388 x 2244 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.1,14

Deux hommes devant le kiosque Donohue

[1998]

1,49 Mo, 3395 x 2238 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.2 : Fête d’organismes bénévoles

P282/A1/3.2.3.2,1

Une femme parle au micro derrière un lutrin

[199-]

304 Ko, 1678 x 1106 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.2,2

Un homme parle au micro derrière un lutrin

[199-]

236 Ko, 1639 x 1105 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.2,3

Un homme parle au micro derrière un lutrin

[199-]

240 Ko, 1679 x 1109 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.2,4

Groupe de personnes

[199-]

232 Ko, 1694 x 1106 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.2,5

Deux femmes et un homme debout autour d’une table

[199-]

216 Ko, 1766 x 1108 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.2,6

Trois hommes autour de la table de service de boisson

[199-]

252 Ko, 1690 x 1090 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.2,7

Service du buffet

[199-]

268 Ko, 1663 x 1117 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.2,8

Vue des invités assis à des tables

[199-]

264 Ko, 1697 x 1106 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.2,9

Homme qui joue au limbo

[199-]

220 Ko, 1697 x 1106 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.2,10

Homme qui joue au limbo

[199-]

240 Ko, 1694 x 1105 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.2,11

Photo de groupe

[199-]

332 Ko, 1686 x 1125 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3 : Fête du 75e

P282/A1/3.2.3.3,1

Fête dans l’église

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

1,07 Mo, 3351 x 2222 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,2

Fête dans l’église

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

932 Ko, 3373 x 2206 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,3

Un homme Chevalier de Colomb en habit de cérémonie mauve devant l’autel à l’église

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

932 Ko, 3343 x 2205 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,4

Un homme Chevalier de Colomb en habit de cérémonie mauve devant l’autel à l’église

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

952 Ko, 3314 x 2204 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,5

Deux jeunes filles remettent un pain à un prêtre

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

828 Ko, 3314 x 2204 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,6

Un prêtre parle

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

332 Ko, 1686 x 1125 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,7

Un homme et une femme devant le prêtre

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

752 Ko, 3334 x 2205 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,8

Trois personnes devant le prêtre

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

780 Ko, 3334 x 2205 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,9

Procession de Chevaliers de Colomb

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

800 Ko, 3351 x 2222 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,10

Des personnes regardent une exposition de photo

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

816 Ko, 3271 x 2220 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,11

Deux femmes parlent au micro

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

932 Ko, 3345 x 2189 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,12

Un homme parle au micro

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

896 Ko, 3373 x 2205 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,13

Un homme parle au micro

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

952 Ko, 3343 x 2206 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,14

Un homme parle au micro

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

0,99 Mo, 3280 x 2216 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,15

Un homme parle au micro

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

1,01 Mo, 3362 x 2215 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,16

Un homme parle au micro

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

0,98 Mo, 3343 x 2206 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,17

Une femme parle au micro

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

1 Mo, 3362 x 2215 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,18

Un homme parle au micro

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

960 Ko, 3280 x 2216 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,19

Un homme parle au micro

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

952 Ko, 3365 x 2175 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,20

Table avec plusieurs invités

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

768 Ko, 3345 x 2189 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,21

Table avec plusieurs invités

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

888 Ko, 3345 x 2189 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,22

Table avec plusieurs invités

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

808 Ko, 3402 x 2212 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,23

Service du repas

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

728 Ko, 3267 x 2205 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,24

Plusieurs personnes dans la salle

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

844 Ko, 3335 x 2217 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,25

Photo de groupe

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

828 Ko, 3385 x 2201 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,26

Photo de groupe

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

820 Ko, 3351 x 2204 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,27

Des personnes regardent des tableaux

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

948 Ko, 3335 x 2217 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,28

Des personnes regardent des objets sur une table

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

648 Ko, 3352 x 2217 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,29

Un homme place des bouteilles de vin sur une table

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

952 Ko, 3235 x 2218 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,30

Chapiteau bleu dans un stationnement

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

932 Ko, 3259 x 2224 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,31

De nombreuses personnes assises à des tables sous le chapiteau

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

828 Ko, 3352 x 2217 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,32

De nombreuses personnes assises à des tables sous le chapiteau

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

796 Ko, 3314 x 2204 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,33

De nombreuses personnes assises à des tables sous le chapiteau

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

848 Ko, 3314 x 2204 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/3.2.3.3,34

De nombreuses personnes sous le chapiteau

Célébration du 75e anniversaire de fondation

[2000]

696 Ko, 3385 x 2201 px, couleur

Photo numérique

## P282/A1/4 : Industries

La série *Industries* comporte 331 photographies distribuées en 2 sous-séries, *Industrie agricole* et *Industrie forestière,* elles-mêmes divisées en sous-catégories plus spécifiques.

P282/A1/4.1 : Industrie agricole

La sous-série *Industrie agricole* se développe en 3 sous-catégories, à savoir le *Bétail,* les *Coopératives agricoles* et les *Travaux de la ferme.*

P282/A1/4.1.1 : Bétail

P282/A1/4.1.1,1

Des animaux de ferme

[19--]

1,17 Mo, 3339 x 2192 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.1,2

Des chevaux et leurs cavaliers

[19--]

968 Ko, 3335 x 2091 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.1,3

Un homme et son cheval

[19--]

928 Ko, 2185 x 3232 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.1,4

Des chevaux transportés en camion

Camion à Albert Simard

[19--]

755 Ko, 3342 x 2212 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.1,5

Des vaches et des agricultrices

[19--]

1,43 Mo, 3349 x 2233 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.1,6

Charles Paradis dépeçant un ours

[19--]

1,13 Mo, 2222 x 3273 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.1,7

Élevage de porcs chez Octave Dubé

Source : Lauréat Dubé

[19--]

1,02 Mo, 3357 x 2159 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.2 : Coopératives agricoles

P282/A1/4.1.2,1

Papier d’emballage pour beurre pasteurisé de la Société coopérative agricole de Saint-Thomas-Didyme

[19--]

1,72 Mo, 2212 x 3115 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3 : Travaux de la ferme

P282/A1/4.1.3,1

Cargaison de foin avec des agriculteurs

[19--]

1,21 Mo, 3288 x 2181 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,2

Trois hommes sur une charge de foin

Roger, Lucien et André Paradis

[19--]

0,97 Mo, 3285 x 2221 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,3

Corvée de foin durant l’année du sinistre (ouragan)

Albert Rouchard, Antonio Dubois, Léo McNicoll

[1955]

1,02 Mo, 3238 x 2234 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,4

Quatre demoiselles sur une charge de foin

Reine Laurendeau, Lina Simard, Florentine Simard et Carmen Desmeules

[19--]

1,02 Mo, 3379 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,5

Une charge de foin transportée à cheval

[19--]

744 Ko, 3389 x 2164 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,6

Un homme lie le grain (lieur de gerbes) et une enfant est à ses côtés

Sévère Vignault et Thérèse Vigneault

[1929-1930]

718 Ko, 3232 x 2020 px, noir et blanc

Photo numérique avec cadre décoratif

P282/A1/4.1.3,7

Un homme ramasse le foin

[19--]

728 Ko, 3297 x 2197 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,8

Deux hommes ramassent le foin

[19--]

671 Ko, 3297 x 2197 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,9

Un homme transporte du foin en cariole

[19--]

1,26 Mo, 3367 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,10

Un four à pain et un couple

Joseph Simard et sa sœur Zelma Simard[[10]](#footnote-10)

Source : René Gaumond

[19--]

1,06 Mo, 3273 x 2221 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,11

Transport de bois et de foin à cheval

[19--]

1,01 Mo, 3287 x 2177 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,12

Labourage

Octave Dubé au manchon et Lucien Dubé

Source : Lauréat Dubé

[19--]

835 Ko, 3360 x 2209 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,13

Fosse creusée à la pelle par deux hommes

Lauréat Dubé et Lucien Dubé

Source : Lauréat Dubé

[19--]

1,07 Mo, 2207 x 3269 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,14

Labourage, récolte des foins

Joseph Potvin et son fils Adrien Potvin

[19--]

789 Ko, 3355 x 2173 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,15

Un homme transporté par un cheval dans un champ

[19--]

727 Ko, 3180 x 2215 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,16

Labourage avec cheval

Jos-Louis et Paul-Emile Landry

Source : Jean-Marie Landry

[19--]

844 Ko, 3269 x 2011 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,17

Essouchage[[11]](#footnote-11)

Les défricheurs Bergeron au Lac Vert

[1945]

1,27 Mo, 3345 x 2225 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,18

Labourage

Source : Lauréat Dubé

[19--]

734 Ko, 3348 x 2233 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,19

Des agriculteurs près d’un bâtiment de ferme

[19--]

754 Ko, 3212 x 2203 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.1.3,20

Assemblage d’une herse à disques chez Octave Dubé

Source : Lauréat Dubé

[19--]

938 Ko, 3347 x 2232 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2 : Industrie forestière

La sous-série *Industrie forestière* se subdivise en 2 sous-catégories, *Moulins à scie* et *Travail aux camps forestiers.*

P282/A1/4.2.1 : Moulins à scie

La sous-catégorie *Moulins à scie* sépare les photos illustrant la machinerie de ces moulins, l’industrie Produits forestiers M.P. Inc., et diverses scieries.

P282/A1/4.2.1.1 : Machinerie

P282/A1/4.2.1.1,1

Des hommes et des femmes sur le tracteur de Jean-Paul Darveau, montent sur des billots de bois

Alice Desjardins, Thérèse Gingras, Gemma Tremblay, Raymond Gingras, Léo Boivin

[19--]

965 Ko, 3315 x 2166 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.1,2

Un tracteur transporté en camion

Jean-Paul Darveau pose devant la machinerie forestière

Source : Maurice Darveau

[19--]

1,10 Mo, 3129 x 2233 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.1,3

Un tracteur

[19--]

811 Ko, 3013 x 2192 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.1,4

Des boutons de commande de machinerie

[19--]

584 Ko, 3006 x 2156 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.1,5

Une machine à couper le bois en copeaux

[19--]

934 Ko, 3201 x 2210 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2 : Produits forestiers MP Inc.

P282/A1/4.2.1.2,1

Installations de la scierie

[19--]

1,1 Mo, 3359 x 2250 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,2

Camps de la scierie

[19--]

1,18 Mo, 3371 x 2232 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,3

Camps de la scierie

[19--]

1,23 Mo, 3313 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,4

Camp en construction

[19--]

941 Ko, 3279 x 2159 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,5

Bâtiment de la scierie

[19--]

1,1 Mo, 3187 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,6

Bâtiments de la scierie

[19--]

932 Ko, 2737 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,7

Bâtiment de la scierie

[19--]

809 Ko, 3341 x 2194 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,8

Plan d’eau, bâtiment et voitures

[19--]

962 Ko, 3325 x 2281 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,9

Scierie à Jean-Paul Darveau et bois

[1959]

942 Ko, 3298 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,10

Bâtiment et camion

[19--]

822 Ko, 3302 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,11

Scierie

[19--]

782 Ko, 3294 x 2226 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,12

Scierie et voitures

[19--]

814 Ko, 2856 x 2208 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,13

Intérieur d’un bâtiment

[19--]

1,25 Mo, 2213 x 3280 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,14

Aire de repas

L’homme sur la photo serait Léonce Fortin[[12]](#footnote-12)

[19--]

978 Ko, 3333 x 2213 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,15

Magasin et commis

[19--]

1 Mo, 3319 x 2211 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,16

Lits de camp

[19--]

1,34 Mo, 2224 x 3300 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,17

Camion de Transport Darveau. Président: Jean-Guy Darveau

Source : Maurice Françoise Paradis

[19--]

1,3 Mo, 3382 x 2215 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,18

Machinerie

[19--]

1 Mo, 3301 x 2228 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,19

Transformation du bois

[19--]

0,98 Mo, 2229 x 3326 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,20

Transformation du bois

[19--]

1,47 Mo, 2194 x 3342 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,21

Planches de bois

[19--]

1,21 Mo, 2221 x 3221 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,22

Des hommes devant les installations de la scierie

[19--]

1,29 Mo, 3334 x 2225 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,23

Transformation du bois

[19--]

1,45 Mo, 2177 x 3127 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,24

Une machine soulève le bois

[19--]

1,09 Mo, 3335 x 2231 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,25

Transformation du bois

[19--]

1,05 Mo, 3265 x 2234 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,26

Transformation du bois en planches

[19--]

922 Ko, 3173 x 2237 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,27

Transformation du bois en copeaux

[19--]

1 Mo, 2246 x 3337 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,28

Transformation du bois

[19--]

998 Ko, 3285 x 2249 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,29

Une machine

[19--]

915 Ko, 3347 x 2222 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,30

Transformation du bois

[19--]

892 Ko, 3324 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,31

Bois empilé grâce à un mécanisme

[19--]

902 Ko, 3323 x 2189 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,32

Transformation du bois

[19--]

0,97 Mo, 2223 x 3339 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,33

Transformation du bois en copeaux

[19--]

1,04 Mo, 3339 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,34

Démonstration du fonctionnement de la scierie

[19--]

878 Ko, 3326 x 2227 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,35

Démonstration du fonctionnement de la scierie

[19--]

931 Ko, 3234 x 2233 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,36

Coupe de planches

[19--]

0,99 Mo, 3339 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,37

Coupe de planches

[19--]

928 Ko, 3273 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,38

Présentation des commandes

[19--]

1,06 Mo, 3372 x 2215 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,39

Démonstration du fonctionnement de la scierie

[19--]

0,99 Mo, 3369 x 2211 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,40

Démonstration du fonctionnement de la scierie

[19--]

811 Ko, 3277 x 2167 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,41

Démonstration du fonctionnement de la scierie

[19--]

1 Mo, 3310 x 2210 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,42

Démonstration du fonctionnement de la scierie

[19--]

1 Mo, 3355 x 2177 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,43

Coupe de bois

[19--]

955 Ko, 3302 x 2241 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,44

Démonstration du fonctionnement de la scierie

[19--]

0,99 Mo, 3355 x 2177 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,45

Démonstration du fonctionnement de la scierie

[19--]

987 Ko, 3275 x 2238 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,46

Démonstration du fonctionnement de la scierie

[19--]

887 Ko, 3263 x 2211 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,47

Démonstration du fonctionnement de la scierie, soudure

[19--]

899 Ko, 3235 x 2202 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,48

Démonstration du fonctionnement de la scierie

[19--]

938 Ko, 3319 x 2168 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,49

Démonstration du fonctionnement de la scierie

[19--]

768 Ko, 3339 x 2199 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,50

Démonstration du fonctionnement de la scierie

[19--]

993 Ko, 3368 x 2211 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,51

Deux hommes en bateau

[19--]

727 Ko, 2219 x 3322 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,52

Signature du livre d’or

[1965]

761 Ko, 3339 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,53

Discussion entre hommes

[1965]

686 Ko, 3339 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,54

Trois hommes

[1965]

866 Ko, 3362 x 2144 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,55

Les invités dans une salle de réception

Lieu : Hôtel de ville

[1965]

762 Ko, 3294 x 2190 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,56

Les invités dans une salle de réception

Lieu : Hôtel de ville

[1965]

645 Ko, 3320 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,57

Les invités dans une salle de réception

Lieu : Hôtel de ville

[1965]

839 Ko, 3400 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,58

Discours devant invités

Lieu : Hôtel de ville

[1965]

724 Ko, 3320 x 2209 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,59

Couper le ruban : inauguration du moulin

[1965]

541 Ko, 2519 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,60

Couper le ruban : inauguration

[1965]

1,04 Mo, 3329 x 2166 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,61

Couper le ruban : inauguration

[1965]

1 Mo, 3329 x 2166 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,62

Des hommes lors d’une inauguration

[1965]

986 Ko, 3271 x 2167 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,63

Inauguration et bénédiction du moulin Produits Forestiers M.P. Inc.

Jean-Paul Darveau et son épouse Lucie-Anna Allard (à l’avant). Curé officiant : abbé Benoît Lavallée.

[1965]

949 Ko, 3310 x 2210 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,64

Inauguration et bénédiction du moulin Produits Forestiers M.P. Inc.

Curé officiant : abbé Benoît Lavallée

[1965]

980 Ko, 3310 x 2210 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,65

Inauguration et bénédiction du moulin Produits Forestiers M.P. Inc.

Curé officiant : abbé Benoît Lavallée

[1965]

931 Ko, 3277 x 2167 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,66

Signature du livre d’or

[1965]

837 Ko, 3278 x 2225 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,67

Signature du livre d’or

[1965]

858 Ko, 3298 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,68

Un groupe d’hommes autour du livre d’or

[19--]

867 Ko, 3287 x 2219 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,69

Trois hommes de Produits Forestiers M.P. Inc.

[19--]

876 Ko, 3282 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,70

Un groupe d’hommes

[19--]

935 Ko, 3324 x 2199 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,71

Signature du livre d’or

[1965]

980 Ko, 3334 x 2152 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,72

Un groupe d’hommes

[19--]

926 Ko, 3228 x 2216 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,73

Remise d’un bouquet de fleurs

[19--]

808 Ko, 3298 x 2214 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,74

Une foule de personnes chez Produits Forestiers M.P. Inc.

[1965]

658 Ko, 3323 x 2189 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,75

Des hommes chez Produits Forestiers M.P. Inc.

[1965]

759 Ko, 3336 x 2194 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,76

Réception de Produits Forestiers M.P. Inc.

[19--]

794 Ko, 3336 x 2194 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,77

Discours

[19--]

855 Ko, 3266 x 2195 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,78

Réception

[1965]

905 Ko, 3336 x 2177 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,79

Signature du livre d’or

[1965]

727 Ko, 3308 x 2196 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,80

Plusieurs hommes chez Produits Forestiers M.P. Inc.

[19--]

700 Ko, 3118 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,81

Réception

[1965]

903 Ko, 3333 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,82

Des invités chez Produits Forestiers M.P. Inc.

[19--]

861 Ko, 3308 x 2228 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,83

Réception

[1965]

658 Ko, 3308 x 2228 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,84

Signature du livre d’or

[1965]

904 Ko, 3341 x 2182 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,85

Réception

[19--]

825 Ko, 3270 x 2194 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,86

Des gens autour d’une table

[19--]

928 Ko, 3362 x 2137 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,87

Réception

[19--]

839 Ko, 3185 x 2249 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,88

Des gens autour d’une table[[13]](#footnote-13)

[19--]

949 Ko, 3334 x 2254 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,89

Signature de livre d’or

[19--]

937 Ko, 3341 x 2182 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,90

Deux hommes

[19--]

925 Ko, 2219 x 3209 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,91

Un homme devant un rouage

[19--]

1,3 Mo, 2140 x 3269 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,92

Signature du livre d’or

[19--]

969 Ko, 3299 x 2182 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,93

Groupe de personnes récompensées

[19--]

1,15 Mo, 3268 x 2220 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,94

Groupe d’employés

[19--]

1,2 Mo, 3333 x 2195 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,95

Jean-Paul Darveau, propriétaire

[19--]

706 Ko, 3130 x 2240 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,96

Réception Produits Forestiers M.P. Inc.

[19--]

920 Ko, 3361 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,97

Réception Produits Forestiers M.P. Inc.

[19--]

889 Ko, 3289 x 2216 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,98

Réception Produits Forestiers M.P. Inc.

[19--]

894 Ko, 3324 x 2195 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,99

Réception Produits Forestiers M.P. Inc.

[19--]

848 Ko, 3384 x 2254 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,100

Réception Produits Forestiers M.P. Inc.

[19--]

859 Ko, 3270 x 2194 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,101

Réception Produits Forestiers M.P. Inc.

[19--]

893 Ko, 3324 x 2195 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,102

Trois hommes. Réception Produits Forestiers M.P. Inc.

[19--]

736 Ko, 3270 x 2194 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,103

Deux hommes scient un arbre

[19--]

936 Ko, 3337 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,104

Des employés dans un camp

[19--]

867 Ko, 3337 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,105

Donohue, Produits Forestiers M.P. Inc.

[19--]

1,36 Mo, 3049 x 2199 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,106

Machine coulée dans l’eau

[19--]

1,02 Mo, 3350 x 2209 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,107

Machine transportant du bois

Camion et chargeuse, Produits Forestiers MP et Transport Darveau

Source : Maurice Françoise Darveau

[19--]

1,15 Mo, 3386 x 2242 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,108

Intérieur du moulin

[19--]

1,01 Mo, 3322 x 2242 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,109

Intérieur du moulin

[19--]

963 Ko, 3323 x 2189 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,110

Moulin

[19--]

783 Ko, 3348 x 2232 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,111

Bâtiments du moulin

[19--]

802 Ko, 3253 x 2239 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,112

Transport du bois par cheval

[19--]

1,17 Mo, 3334 x 2249 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,113

Transport du bois par cheval

[19--]

1,33 Mo, 3371 x 2232 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,114

Cinq bûcherons en forêt

[19--]

1,38 Mo, 3264 x 2222 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,115

Deux hommes en forêt avec leur cheval

Transport de marchandises

[19--]

851 Ko, 3324 x 2201 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,116

Machine transportant du bois

[19--]

953 Ko, 3347 x 2221 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,117

Tas de billots et machinerie

[19--]

949 Ko, 3284 x 2201 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,118

Un bûcheron coupe un arbre à la scie mécanique

[19--]

1,06 Mo, 3341 x 2111 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,119

Des hommes parmi les billots

[19--]

1,03 Mo, 3037 x 2220 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,120

Machinerie et des hommes

[19--]

1 Mo, 3351 x 2241 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,121

Un bûcheron coupe un arbre à la scie mécanique

[19--]

1,21 Mo, 3326 x 2225 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,122

Chargement mécanique du bois

[19--]

1,17 Mo, 3307 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,123

Machinerie forestière

[19--]

799 Ko, 3252 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,124

Un camion transporte du bois

[19--]

915 Ko, 2224 x 3278 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,125

Flottage du bois

[19--]

900 Ko, 2223 x 3277 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,126

Camion transportant du bois

[19--]

1,27 Mo, 2228 x 3243 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,127

Machinerie avec pelle mécanique pour déboiser

[19--]

1,77 Mo, 3264 x 2222 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,128

Chargement d’un camion

[19--]

1,21 Mo, 3283 x 2194 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,129

Machinerie forestière

[19--]

989 Ko, 3346 x 2157 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,130

Camion chargé de bois

[19--]

1 Mo, 2724 x 2201 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,131

Camion chargé de planches

[19--]

849 Ko, 2761 x 2221 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,132

Machinerie en hiver

[19--]

1,15 Mo, 3205 x 2081 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,133

Machinerie transportant des planches

[19--]

1,26 Mo, 3333 x 2206 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,134

Machine tentant de soulever du bois

[19--]

1,02 Mo, 3343 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,135

Pelle mécanique soulevant des troncs d’arbre

[19--]

926 Ko, 3285 x 2226 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,136

Pelle mécanique enjambant les billots

[19--]

1,2 Mo, 3349 x 2178 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,137

Machine chargeant un camion

[19--]

814 Ko, 3280 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,138

Trois hommes et un cheval

[19--]

1,13 Mo, 3231 x 2106 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,139

Camion chargé de longs billots

[19--]

837 Ko, 3347 x 2221 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,140

Pelle mécanique soulevant de longs billots

[19--]

710 Ko, 3366 x 2222 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,141

Camion

[19--]

842 Ko, 2193 x 3247 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,142

Machinerie

[19--]

797 Ko, 3249 x 2148 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,143

Une pelle mécanique creuse la terre

[19--]

943 Ko, 3287 x 2219 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,144

Une machine charge un camion de longs troncs

[19--]

0,98 Mo, 3324 x 2199 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,145

Machinerie Les Transports Darveau Inc.

[19--]

0,99 Mo, 3251 x 2219 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,146

Un camion transportant du bois

[19--]

1,39 Mo, 3333 x 2206 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,147

Une voiture et un bâtiment en construction

[19--]

716 Ko, 2238 x 3335 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,148

Un homme au volant d’un camion

[19--]

941 Ko, 2222 x 3366 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,149

Premier moulin Produits Forestiers M.P. Inc.

Source : Maurice Darveau

[19--]

1,11 Mo, 3364 x 2263 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,150

Un homme à pied et un homme en motoneige

[19--]

788 Ko, 3308 x 2196 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,151

Un autobus et des voitures traversent le cours d’eau gelé sur lequel a été tracé une route

[19--]

1,87 Mo, 3245 x 2200 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,152

Des billots longent la route

[19--]

793 Mo, 3324 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,153

Vue aérienne de la forêt et des routes

[19--]

1,15 Mo, 3216 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.2,154

Vue aérienne des installations du moulin Produits Forestiers M.P. Inc.

[19--]

1,99 Mo, 2892 x 2199 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.3 : Scieries diverses

P282/A1/4.2.1.3,1

Moulin à scie de Omer Perreault sur la Croche au Lac-à-Jim

[19--]

1,24 Mo, 3358 x 2246 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.3,2

Moulin Laurendeau, maison de Arthur Gilbert (père) et pont couvert

[19--]

792 Ko, 3152 x 2230 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.3,3

Moulin et maison des Laurendeau

[19--]

785 Ko, 3288 x 2205 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.3,4

Moulin et maison des Laurendeau

[19--]

3,67 Mo, 5943 x 4750 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.3,5

Moulin

Photo : M. Omer Perreault

[19--]

1,25 Mo, 3331 x 2093 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.3,6

Moulin d’Auger Lumber au Lac-à-Jim et chute à bois

[19--]

1,12 Mo, 2204 x 3217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.3,7

Moulin d’Auger Lumber au Lac-à-Jim

[19--]

1,36 Mo, 2202 x 3381 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.3,8

Moulin

Photo : M. Omer Perreault

[19--]

1,13 Mo, 3334 x 2205 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.3,9

Moulin d’Auger Lumber au Lac-à-Jim

[19--]

951 Ko, 3252 x 2169 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.3,10

Premier moulin au Lac-à-Jim, bois de ponts

Charles Gravel approchant du bois

Source : Roméo Dessureault

[1930]

1,06 Mo, 3395 x 2235 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.3,11

Monte de billes de bois au Lac-à-Jim (dalle)

Source : Roger Paradis

[19--]

1,19 Mo, 3434 x 2262 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.1.3,12

Moulin à scie d’Adélard Perreault[[14]](#footnote-14)

Rodolphe Vigneault

Source : Roméo Perrault

[19--]

1,06 Mo, 3396 x 2191 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2 : Travail aux camps forestiers

P282/A1/4.2.2.1 : Coupe du bois

P282/A1/4.2.2.1,1

Visiteurs sur le bord du Lac-à-Jim, près de la drave

[19--]

1,12 Mo, 3303 x 2253 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,2

Sciage du bois

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,68 Mo, 3251 x 2146 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,3

Étalage de bois

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,34 Mo, 3322 x 2165 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,4

Un homme se tient devant un lieu de sciage

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,3 Mo, 2133 x 3201 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,5

Paul Tremblay sciant un arbre[[15]](#footnote-15)

[19--]

1,28 Mo, 2186 x 3291 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,6

Deux hommes et un bambin devant des cordes de bois

Ovide Martel, René Martel, Francine Martel (enfant)

[19--]

972 Ko, 3363 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,7

Des piles de bois

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,63 Mo, 3347 x 2153 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,8

Une femme, un homme et un bambin sur du bois

[19--]

917 Ko, 3336 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,9

Deux hommes coupent un tronc

[19--]

862 Ko, 3358 x 2210 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,10

Des piles de bois et des machines

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,59 Mo, 3298 x 2106 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,11

Une femme devant du bois cordé

[19--]

1,08 Mo, 3243 x 2199 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,12

Un mécanisme de sciage

[19--]

976 Ko, 3313 x 2159 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,13

Un homme scie à la main et un enfant

Célestin Boivin, showboy, et Yvonnette Jobin dans les chantiers au Gros Nick

Source : Antoinette Jobin

[19--]

813 Ko, 3281 x 2114 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,14

Gilles Roberge, 18 ans, s’exerce à la scie mécanique

Source : Florence Gravel

[195-]

871 Ko, 3351 x 2208 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,15

Construction de la maison à Roméo Dubé

Source : Lauréat Dubé

[19--]

875 Ko, 3347 x 2238 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,16

Construction de la maison à Roméo Dubé, ancienne maison de Paul Forget

Source : Lauréat Dubé

[19--]

1,27 Mo, 2169 x 3202 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,17

Un homme scie du bois

[19--]

724 Ko, 3262 x 2112 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,18

Coupe du bois

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,58 Mo, 3287 x 2154 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,19

Une famille dans une usine de sciage (copeaux de bois)

[19--]

926 Ko, 3311 x 2208 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,20

Des copeaux et des planches

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,11 Mo, 3169 x 2184 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,21

Transformation du bois

[19--]

1,45 Mo, 3304 x 2106 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,22

Transformation du bois

[19--]

1,20 Mo, 3304 x 2106 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,23

Transformation du bois

[19--]

834 Ko, 2992 x 2182 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,24

Bois sans écorce en usine

[19--]

854 Ko, 3273 x 2211 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.1,25

Transformation du bois en copeaux

[19--]

0,97 Mo, 2195 x 3005 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.2 : Drave

P282/A1/4.2.2.2,1

Flottage du bois

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,42 Mo, 3248 x 2207 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.2,2

Flottage du bois

[19--]

873 Ko, 3100 x 2210 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.2,3

Flottage du bois

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,25 Mo, 3247 x 2168 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.2,4

Flottage du bois et bômes retenant le bois

[19--]

1,08 Mo, 3262 x 2134 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.2,5

Vue du Lac-à-Jim du haut du monte-pitounes. 80 pieds d'élévation.

Source : Roger Paradis

[19--]

1,23 Mo, 2254 x 3221 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.2,6

Draveur en équilibre sur deux billots avec une perche

Photo de Omer Perreault

[19--]

840 Ko, 2272 x 1530 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.2,7

Un homme et une femme regardent les billots flottant sur l’eau Syndicat forestier en 1958, Adrienne Lavertu et Claude Paradis.

[1958]

1,54 Mo, 2208 x 3387 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.2,8

Des draveurs

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,33 Mo, 3276 x 2101 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.2,9

La drave sur le Lac-à-Jim

Paul Tremblay, Albert Bouchard, Jos Landry

Source : Albert Bouchard

[1941]

1,09 Mo, 3263 x 2266 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.2,10

Des draveurs

?, ?, Léo Lapointe, Albert Bouchard, ?, ?, Léo McNicoll

[19--]

1,01 Mo, 3318 x 2164 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3 : Installations

P282/A1/4.2.2.3,1

Glissière

[19--]

1,07 Mo, 2215 x 3268 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,2

Glissière

[19--]

739 Ko, 3349 x 2212 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,3

Glissière

[19--]

853 Ko, 3319 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,4

Un homme appuyé sur la glissière

[19--]

876 Ko, 3292 x 2210 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,5

Construction du barrage de la turbine du moulin des Laurendeau

Albert Laurendeau, Antoine Tremblay

[19--]

1,16 Mo, 2180 x 3110 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,6

Des personnes dans la glissière vide

Robert Tremblay et Germaine Paradis

Source : Roméo Perreault

[19--]

1,07 Mo, 2247 x 3293 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,7

Moulin Auger Lumber au Lac-à-Jim. Chute de la dalle.[[16]](#footnote-16)

[19--]

1,31 Mo, 2201 x 3319 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,8

Les cabanes près de la dalle

Source : Angelo Landry

[1956]

733 Ko, 3222 x 2211 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,9

Jetée de la dalle

Source : Lauréat Dubé[[17]](#footnote-17)

[19--]

820 Ko, 3117 x 2194 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,10

Jetée de la dalle à l’île du notaire

[19--]

835 Ko, 3268 x 2196 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,11

Jetée de la dalle

Source : Lauréat Dubé

[19--]

732 Ko, 3273 x 2173 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,12

Deux personnes dans une cabane près de la dalle (glissière)

[19--]

623 Ko, 2784 x 2197 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,13

Chute de pitounes de la dalle

Source : Fernand Gravel

[19--]

681 Ko, 2176 x 3272 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,14

Installations

[19--]

1,74 Mo, 2238 x 3328 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,15

Coulée de béton pour la turbine du moulin Laurendeau

Albert Laurendeau et Antoine Tremblay

[194-]

804 Ko, 3348 x 2200 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,16

Tente de fortune

Photo par Omer Perreault

[19--]

1,49 Mo, 3357 x 2237 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,17

Tente de fortune

[19--]

642 Ko, 1724 x 2214 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,18

Thermomètre sur un arbre

Photo par Omer Perreault

[19--]

970 Ko, 1920 x 2401 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,19

Camp Pit Darveau

[1937]

0,97 Mo, 3236 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,20

Camp forestier, un homme et des animaux

[19--]

1,04 Mo, 2645 x 1524 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,21

Camp forestier en hiver

Photo par Omer Perreault

[19--]

1,41 Mo, 3257 x 2108 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,22

Camp du lac Jumeaux

Source : Gérard Jobin

[19--]

870 Ko, 2782 x 2212 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,23

Camp du lac Jumeaux

Source : Gérard Jobin

[19--]

629 Ko, 2782 x 2212 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,24

Camps

[19--]

884 Ko, 3333 x 2197 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,25

Deux personnes devant un camp

[19--]

985 Ko, 3380 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,26

Camps

[19--]

685 Ko, 3239 x 2112 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,27

Camps de la dalle

Source : Lauréat Dubé

[19--]

867 Ko, 3238 x 2116 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,28

Camps de la dalle

Source : Lauréat Dubé

[19--]

799 Ko, 3268 x 2196 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.3,29

Camps de la dalle

Source : Lauréat Dubé

[19--]

657 Ko, 3224 x 2193 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4 : Transport du bois

P282/A1/4.2.2.4,1

Transport du bois par cheval

Raymond Simard (debout), Antonio Julien (au centre, derrière)

Photo de Omer Perreault

[1940]

1,68 Mo, 3244 x 1966 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,2

Transport du bois par cheval

[19--]

1,22 Mo, 3271 x 2094 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,3

Transport du bois par cheval

Même photo que la précédente, avec cadre

[19--]

1,39 Mo, 3238 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique avec cadre

P282/A1/4.2.2.4,4

Transport du bois par cheval

[19--]

1,27 Mo, 2165 x 3302 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,5

Transport du bois par cheval

[19--]

984 Ko, 2067 x 3179 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,6

Transport du bois par cheval

Roméo Desmeules, Claude Desmeules (debout sur la charge), Jacqueline et Isabelle Desmeules

[19--]

1,48 Mo, 3265 x 2045 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,7

Trois hommes et un cheval

[19--]

834 Ko, 3298 x 2101 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,8

Transport du bois par cheval, semence entre les souches

Antonio Bergeron, Léopold Bergeron (enfant), John Bergeron, Marie-Anne Potvin

[19--]

1,03 Mo, 3346 x 2190 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,9

Transport du bois par cheval

[19--]

595 Ko, 2757 x 2198 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,10

Transport du bois par cheval

Alphonse Roberge et Gilles Roberge, 18 ans

Source : Florence Gravel

[19--]

822 Ko, 3351 x 2208 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,11

Transport du bois par cheval, deux hommes sur les billots

[19--]

842 Ko, 3359 x 2220 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,12

Plusieurs personnes devant des billots

[19--]

968 Ko, 3334 x 2215 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,13

Des planches

[19--]

1,36 Mo, 3193 x 2162 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,14

Un petit tracteur soulève les billots

[19--]

889 Ko, 3280 x 2212 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,15

Des billots et de la machinerie

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,46 Mo, 3346 x 2138 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,16

Des billots et de la machinerie

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,58 Mo, 3298 x 2106 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,17

Des billots et de la machinerie

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,33 Mo, 3230 x 2173 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,18

Des billots et de la machinerie

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,19 Mo, 3304 x 2106 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,19

Des billots et de la machinerie

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,36 Mo, 3344 x 2118 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,20

Des billots et de la machinerie

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,68 Mo, 3330 x 2160 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,21

Transport du bois par machinerie

[19--]

1,09 Mo, 3395 x 2236 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,22

Transport du bois par machinerie

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,55 Mo, 3208 x 2141 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,23

Transport du bois par machinerie

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,39 Mo, 3321 x 2126 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,24

Trois hommes devant une voiture qui tire le bois

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,45 Mo, 3239 x 2161 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,25

La machinerie soulève du bois

[19--]

841 Ko, 3000 x 2209 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,26

La machinerie soulève du bois

[19--]

828 Ko, 3005 x 2195 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,27

Un camion livre du bois

Pointe à Ti-Biche

[1998]

1,14 Mo, 3359 x 2189 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.4,28

Un camion chargé de bois et un tracteur

[19--]

747 Ko, 3272 x 2196 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5 : Vie en forêt

P282/A1/4.2.2.5,1

Lauréat Dubé en forêt, près de la dalle

[19--]

741 Ko, 3349 x 2193 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,2

Installation de fortune, goûter en forêt

[19--]

806 Ko, 2918 x 1855 px, noir et blanc

Photo numérique avec cadre

P282/A1/4.2.2.5,3

Passe des voyageurs. Tente et installations temporaires.

Roméo Desmeules, Claude Desmeules, Jacqueline Desmeules et Isabelle Desmeules

[19--]

1,15 Mo, 3373 x 2216 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,4

Un homme ramasse des branches

[19--]

798 Ko, 2212 x 1699 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,5

Un homme en forêt

[19--]

693 Ko, 2757 x 2198 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,6

Lauréat Dubé dans une installation près de la dalle

[19--]

904 Ko, 3271 x 2122 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,7

Deux hommes en forêt, l’hiver. Au gros Nick.

Renaud Tremblay et Louis Côté

[1938]

1,12 Mo, 2133 x 3375 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,8

Une dame en forêt

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,66 Mo, 3352 x 2113 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,9

Noé Lucien dans les chantiers au gros Nick

Source : Antoinette Jobin

[1937-1938]

1,06 Mo, 2217 x 3316 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,10

Des travailleurs près des billots

[19--]

929 Ko, 2198 x 3258 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,11

Dîner dans le bois au chantier gros Nick

Source : Antoinette Jobin

[1938]

891 Ko, 3227 x 2138 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,12

Un homme à côté de bidons et de billots

[19--]

804 Ko, 2176 x 3189 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,13

Visiteurs sur le bord du Lac-à-Jim, près de la drave

[19--]

1,73 Mo, 2262 x 3319 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,14

Travailleurs au chantier de M. Omer Perreault

Source : Albert Bouchard

[1928]

1,1 Mo, 3365 x 2213 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,15

Deux hommes devant un camp

[19--]

605 Ko, 2544 x 1635 px, noir et blanc

Photo numérique avec cadre

P282/A1/4.2.2.5,16

Groupe de travailleurs

Photo de Omer Perreault

[19--]

1,21 Mo, 3306 x 2167 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,17

Un homme et deux femmes

[19--]

931 Ko, 2103 x 3304 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,18

Des enfants jouent devant un camp

[19--]

921 Ko, 3277 x 2192 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,19

Un groupe de personnes devant un camp

[19--]

875 Ko, 3332 x 2210 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,20

Un homme et deux femmes devant un camp

Mme Donat Forget, Paul Gingras et Mme Flore Gingras

[19--]

1,06 Mo, 3316 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,21

Quatre hommes devant les camps

Albert Simard, Florent Simard, Vincent Desmeules, Raymond Simard

[1943]

880 Ko, 2229 x 3312 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,22

Des personnes devant un camp

Joseph Perron, Joseph Perreault et sa femme, Adélard Perreault, M. Chabot (photographe studio Chabot Roberval) Lionel Perron

[19--]

1,3 Mo, 3357 x 2209 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,23

Des personnes devant un camp

[19--]

859 Ko, 3332 x 2210 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,24

Des personnes devant un camp

Paul Forget, Rosaire Potvin, sa femme et leurs deux enfants, Donat Forget et sa femme, Lucille et Lucette Forget (jumelles), (enfant) Onil Forget

Source : H. Paul Gilbert

[19--]

655 Ko, 3236 x 2101 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,25

Trois hommes et leur cheval

[19--]

631 Ko, 3156 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,26

Un homme et son cheval devant un camp

[19--]

589 Ko, 2808 x 2209 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,27

Trois hommes et leur cheval

Robert Lamontagne, Kevin Drummond, Jean-Paul Darveau

[19--]

539 Ko, 2805 x 2111 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,28

Un homme et son cheval

[19--]

1,24 Mo, 2177 x 3307 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,29

Un homme et son cheval

[19--]

811 Ko, 2189 x 2817 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,30

Un homme et son cheval

[19--]

1,2 Mo, 2178 x 3126 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,31

Des hommes au camp

Joseph Potvin et Donat Forget

Source : Médéric Forget

[19--]

1,07 Mo, 3152 x 2143 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,32

Des travailleurs, dont un cuisinier, devant un camp et une motoneige

De gauche à droite : Alice Desjardins, Gemma Tremblay, Paul Gingras, Thérèse Gingras, Héliodore Sénéchal[[18]](#footnote-18)

[19--]

885 Ko, 2216 x 3127 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,33

Premier voyage sur l'Ashuapmushuan. Des amis.

Ector Doucet, ? Boulianne. (garde-feu)

Source : Jean-Marie Landry

[1928]

1,18 Mo, 2210 x 3326 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,34

Deux hommes devant un camp

[19--]

1,12 Mo, 2153 x 3071 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,35

Un homme devant un camp au gros Nick

Source : Antoinette Jobin

[19--]

1,13 Mo, 2239 x 3331 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,36

Trois hommes dans un camp près de la dalle, peut-être au camp 4 du Lac Brochet

Source : Thérèse Simard

[19--]

1,15 Mo, 3226 x 2211 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,37

Un groupe de personnes devant un campement

Lionel Fortin avec un groupe de visiteurs

[19--]

761 Ko, 3245 x 2175 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,38

Deux cuisiniers chez Price appuyés sur une voiture

Charles Desmeules et M. Girard

[19--]

1,39 Mo, 3260 x 2178 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,39

Un cuisinier

Vincent Desmeules. Assis : M. Roméo Desmeules

[19--]

1,11 Mo, 2213 x 3335 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/4.2.2.5,40

Un cuisinier et deux dames[[19]](#footnote-19)

Émilienne, Horace et Gertrude Lachance

[19--]

904 Ko, 2135 x 3127 px, noir et blanc

Photo numérique

## P282/A1/5 : Occupations

La série *Occupations* regroupe 2 grandes sous-séries, à savoir *Éducation* et *Loisirs*. Le tout contient 123 photographies numérisées.

P282/A1/5.1 : Éducation

La sous-série *Éducation* se détache en 2 parties, soit *Élèves* et *Enseignant(e)s*.

P282/A1/5.1.1 : Élèves

P282/A1/5.1.1,1

Un groupe d’élèves

[19--]

950 Ko, 3045 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,2

Un groupe d’élèves

[19--]

994 Ko, 3019 x 2226 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,3

Un groupe d’élèves

[19--]

1,51 Mo, 3280 x 2191 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,4

Un groupe d’élèves et leur institutrice

[19--]

758 Ko, 3231 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,5

Un groupe de jeunes

[19--]

814 Ko, 3248 x 2177 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,6

Un groupe de jeunes

[19--]

917 Ko, 3304 x 2216 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,7

Un groupe d’élèves

[19--]

1,31 Mo, 3325 x 2203 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,8

Un groupe d’élèves et leur enseignante

[19--]

1,52 Mo, 3325 x 2203 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,9

Un groupe d’élèves

[19--]

1,37 Mo, 3356 x 2220 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,10

Un groupe d’élèves en costume

[19--]

1,12 Mo, 3335 x 2213 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,11

Un groupe d’élèves et leur institutrice

[19--]

1,07 Mo, 3340 x 2234 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,12

Un groupe d’élèves et leur enseignante

[19--]

817 Ko, 3315 x 2227 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,13

Un groupe d’élèves et leur enseignante

[19--]

1,25 Mo, 3279 x 2214 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,14

Un groupe d’élèves et leur institutrice

[19--]

867 Ko, 3234 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,15

Un groupe d’élèves et leur enseignante

[19--]

946 Ko, 3342 x 2228 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,16

Un groupe d’élèves

[19--]

0,99 Mo, 3303 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,17

Des jeunes et un homme de religion

Cécile Darveau, Ludger Larouche, Émilienne Lachance, Cécile Beaumont, Aurélie Beaudet dans « Une bonne pianiste »

[octobre 1936]

1,1 Mo, 3404 x 2191 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,18

Un grand groupe d’élèves

[19--]

1,1 Mo, 3231 x 2153 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,19

Cérémonie religieuse

[19--]

1,38 Mo, 3344 x 2222 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,20

Des élèves

[19--]

1,54 Mo, 3311 x 2190 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,21

Des élèves devant l’école

[19--]

1,14 Mo, 3353 x 2209 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,22

Des élèves en classe

[19--]

1,04 Mo, 2435 x 2195 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,23

Pièce de théâtre présentée lors d’une fête à l’école

[19--]

834 Ko, 3256 x 2130 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,24

Pièce de théâtre

[19--]

850 Ko, 2772 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,25

Des élèves et le curé Benoît Lavallée

[19--]

0,99 Mo, 3218 x 2230 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,26

Des élèves

[19--]

740 Ko, 2781 x 2177 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,27

Un groupe de jeunes enfants

[19--]

669 Ko, 2237 x 1432 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,28

Un groupe d’élèves

[19--]

998 Ko, 3312 x 2212 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,29

Des élèves à l’extérieur

[19--]

0,98 Mo, 3102 x 2214 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,30

Jeu de baseball

[19--]

936 Ko, 3013 x 2214 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,31

Des élèves devant un autobus jaune

[19--]

780 Ko, 3272 x 2230 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,32

Photo de classe

[1983-1984]

1 Mo, 3301 x 2190 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,33

Photo de classe

[1984-1985]

969 Ko, 3302 x 2190 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,34

Photo de classe à l’école St-Albert

[19--]

0,99 Mo, 3301 x 2190 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,35

Photo de classe de l’école St-Lucien de St-Edmond-les-Plaines

[19--]

939 Ko, 3320 x 2225 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,36

Photo de classe à l’école Jean XXIII, groupe 1

[1986-1987]

923 Ko, 3301 x 2190 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,37

Photo de classe à l’école Jean XXIII St-Albert, première année

[1987-1988]

978 Ko, 3301 x 2190 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,38

Photo de classe à l’école Jean XXIII St-Albert, deuxième année

[1988-1989]

970 Ko, 3301 x 2190 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,39

Photo de groupe à St-Thomas-Didyme, groupe 1

[1990-1991]

973 Ko, 3301 x 2190 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,40

Photo de classe, groupe 101

[19--]

961 Ko, 3301 x 2190 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,41

Photo de classe à l’école St-Albert

[1993-1994]

0,98 Mo, 3306 x 2228 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,42

Photo de classe

[1994-1995]

994 Ko, 3223 x 2199 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.1.1,43

Photo de classe

[1995-1996]

1,04 Mo, 3365 x 2177 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.1.2 : Enseignant(e)s

P282/A1/5.1.2,1

Une religieuse

[19--]

1 Mo, 2152 x 3340 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.2,2

Sœur Aurélie Larouche

[19--]

881 Ko, 2233 x 3349 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.2,3

Deux soeurs

[19--]

823 Ko, 3319 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.2,4

Quatre sœurs font la vaisselle

[19--]

1,03 Mo, 3207 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.2,5

Les 4 premières religieuses à Saint-Thomas-Didyme : Soeur St-Edmond, Soeur St-Émilien, Soeur Ste-Bernadette, Soeur St-Guy

[19--]

1,37 Mo, 3222 x 2195 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.2,6

Quatre sœurs

[19--]

820 Ko, 3063 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.2,7

Un homme et sept sœurs devant une roulotte

[19--]

981 Ko, 3119 x 2214 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.2,8

Des institutrices réunies autour d’une table

[19--]

1,01 Mo, 3176 x 2219 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.2,9

Des institutrices réunies autour d’une table

[19--]

936 Ko, 3219 x 2219 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.1.2,10

Mme Johny Tremblay, première institutrice dans la chapelle école, et un homme, devant une carte géographique du Canada

[19--]

1,59 Mo, 2205 x 3352 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2 : Loisirs

La catégorie *Loisirs* comprend diverses parties : *Activités hivernales, Chasse, Cueillette, Jardinage, Jeu de quilles, Musique, Passe-temps divers* et *Pêche*.

P282/A1/5.2.1 : Activités hivernales

P282/A1/5.2.1,1

Trois femmes derrière une motoneige

Héliodore Sénéchal

[19--]

3,26 Mo, 3781 x 4844 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.1,2

Un groupe et une motoneige

[19--]

3,41 Mo, 5235 x 3640 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.1,3

De jeunes hockeyeurs

[19--]

844 Ko, 2772 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.1,4

Patineurs sur la Ticouapé, près du moulin des Laurendeau

Patineurs : Charles Desmeules et Thérèse Simard. À gauche, René Gaumond et André Laurendeau. Gardien : Raymond Simard

[19--]

890 Ko, 3281 x 2204 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.2 : Chasse

P282/A1/5.2.2,1

Trois hommes viennent d’abattre un orignal

[19--]

730 Ko, 2664 x 1576 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.2,2

Cinq hommes devant leur prise

[19--]

911 Ko, 3352 x 2193 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.2,3

Un groupe de chasseurs recevant un prix

[19--]

973 Ko, 3326 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.2,4

Deux chasseurs devant leurs bêtes

[19--]

795 Ko, 2905 x 1821 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.2,5

Un chasseur brandit son arc

[19--]

1,21 Mo, 1930 x 2561 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.2,6

Une tente de branches et un panache

[19--]

0,99 Mo, 1900 x 2533 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.2,7

Deux hommes arborent fièrement une tête d’orignal sur leur voiture

[19--]

821 Ko, 2216 x 3244 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.2,8

Deux peaux d’ours noirs sur une voiture

[19--]

664 Ko, 2234 x 3106 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.3 : Cueillette

P282/A1/5.2.3,1

Voyage de bleuets en forêt dans un lieu brûlé

[1958]

1,15 Mo, 3320 x 2207 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.3,2

Portage de la tente du poêle en tôle, batterie de cuisine, sacs de couchage

Paul-Émile Forget, Albert Simard et Florent Simard

[1943]

873 Ko, 3219 x 2226 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.3,3

Voiture pour le transport. Avec le foin pour le cheval, la rame pour le canot, les boîtes en bois pour les bleuets.

Médéric Forget, Florent Simard, Alberta Forget, Lina Simard, deux autres personnes

[19--]

0,98 Mo, 3362 x 2191 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.3,4

Des cueilleurs et leurs boîtes de bleuets

Florent Simard, P.E. Forget, Florentine et Rita Simard, Alberta Forget, Lina Simard et Mme Donat Forget

[19--]

1,43 Mo, 3286 x 2212 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.3,5

Une cueilleuse

Lucienna Allard

[19--]

1,61 Mo, 2206 x 3338 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.3,6

Campement pour un cueilleur

[19--]

1,04 Mo, 2216 x 3059 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.3,7

Tente et boîtes de bleuets

Ovide Martel et Gaston Pelletier

[19--]

992 Ko, 3353 x 2210 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.4 : Jardinage

P282/A1/5.2.4,1

Plantation d’arbres derrière l’église

[19--]

958 Ko, 3386 x 2245 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.5 : Jeu de quilles

P282/A1/5.2.5,1

Des joueurs de quilles

[19--]

909 Ko, 3367 x 2218 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,2

Des joueurs de quilles

[19--]

818 Ko, 3434 x 2220 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,3

Des joueurs de quilles

[19--]

0,98 Mo, 3407 x 2240 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,4

Des joueurs de quilles

[19--]

906 Ko, 3342 x 2220 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,5

Des joueurs de quilles assis sur les bancs

[19--]

903 Ko, 3371 x 2219 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,6

Des joueurs de quilles regardent les scores

[19--]

844 Ko, 3342 x 2220 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,7

Des joueurs de quilles attendent leur tour

[19--]

733 Ko, 3371 x 2219 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,8

Une joueuse s’apprête à lancer sa boule

[19--]

817 Ko, 3367 x 2218 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,9

Une joueuse devant l’allée

[19--]

836 Ko, 3356 x 2223 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,10

Deux joueurs

[19--]

855 Ko, 3434 x 2220 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,11

Un joueur content

[19--]

972 Ko, 3362 x 2241 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,12

Un joueur les bras dans les airs

[19--]

862 Ko, 3470 x 2246 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,13

Une joueuse devant l’allée

[19--]

827 Ko, 3352 x 2217 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,14

Une joueuse

[19--]

732 Ko, 3319 x 2221 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,15

Une joueuse souriante

[19--]

828 Ko, 3334 x 2216 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,16

Une joueuse hurle de joie

[19--]

832 Ko, 3296 x 2222 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,17

Un joueur devant l’allée

[19--]

871 Ko, 3257 x 2243 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,18

Des joueurs

[19--]

873 Ko, 3362 x 2241 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,19

Une joueuse

[19--]

747 Ko, 3260 x 2243 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,20

Une joueuse

[19--]

828 Ko, 3354 x 2240 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.5,21

Un joueur devant l’allée

[19--]

842 Ko, 3224 x 2222 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.6 : Musique

P282/A1/5.2.6,1

Quatre musiciens

René Gaumond, Gabrielle Gaumond, Simonne Gaumond

Source : René Gaumond

[19--]

814 Ko, 2959 x 1923 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.6,2

Quatre musiciens

Accordéon : Rémi Gauthier, Violon : Raymond Gingras, Guitare : Benoît Jobin, Banjo : Rolland Dion, Endroit en haut de chez Raoul Coutu

Source : Gérard Jobin

[19--]

667 Ko, 2807 x 2183 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.6,3

Les quatre mêmes musiciens

Accordéon : Rémi Gauthier, Violon : Raymond Gingras, Guitare : Benoît Jobin, Banjo : Rolland Dion, Endroit en haut de chez Raoul Coutu

[19--]

715 Ko, 2722 x 2215 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.6,4

Groupe de chanteurs et chanteuses

[19--]

588 Ko, 3226 x 2207 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.6,5

Un violoniste et un joueur d’accordéon

Lucien Dubé, joueur d’accordéon

[19--]

1,06 Mo, 3234 x 2209 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.6,6

Quatre musiciens

Patrick Landreville, Robert Simard, Jos-Louis Landry, Raymond Côté

Source : Gérard Jobin

[19--]

907 Ko, 3211 x 2186 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.6,7

Deux musiciens

Guitare : Patrick Landreville, Violon : Robert Simard.

Source : Gérard Jobin

[19--]

883 Ko, 3269 x 2175 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.6,8

Des musiciens

Jean-Charles Lachance, Thomas Louis Lachance, Béatrice Bergeron, Lucie Bergeron, Thérèse, Benoît Gravel qui joue de la guitare, Gérard Bergeron

Source : Léo Boivin

[19--]

990 Ko, 3342 x 2206 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.6,9

Deux musiciennes et un musicien

Ghyslaine Gravel, Gilberte Paradis et Régis Caouette

Source : Charles Paradis

[19--]

845 Ko, 2602 x 2200 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.7 : Passe-temps divers

P282/A1/5.2.7,1

Des dames filent la laine sur des rouets

De gauche à droite : Mme Georges Tremblay, Mme Donat Forget, Mme Alfred Fortin, Mme Onil Forget, Mme Adrien Dubé, Mme Fortunat Garneau, Mme Vincent Simard, Mme Yvonne Tremblay, Mme Georges Gingras, Mme Joseph Gravel, Mme Élida Lyna

Photo prise chez Arthur Gilbert sénior

[19--]

772 Ko, 3287 x 2165 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.7,2

Lucia Tremblay Forget file la laine sur un rouet

[19--]

860 Ko, 3352 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.7,3

Des femmes tenant chacune un cadeau

[19--]

1,05 Mo, 3171 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.7,4

Jeu de croquet chez Octave Dubé

Source : Lauréat Dubé

[19--]

927 Ko, 3243 x 1940 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/5.2.8 : Pêche

P282/A1/5.2.8,1

Un poisson dans une boîte

Pêche en ville

[19--]

1 Mo, 3400 x 2233 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.8,2

Un tuyau dans un bac à poissons

Pêche en ville

[19--]

959 Ko, 3403 x 2229 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.8,3

Coupe du poisson dans un bac de bois

Pêche en ville

[19--]

750 Ko, 3227 x 2233 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.8,4

Un bac d’eau rempli de poissons

Pêche en ville

[19--]

925 Ko, 3305 x 2234 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.8,5

Un petit garçon devant le bac d’eau rempli de poissons

Pêche en ville

[19--]

1,6 Mo, 2234 x 3366 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.8,6

Coupe du poisson

Pêche en ville

[19--]

917 Ko, 3366 x 2234 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.8,7

Coupe du poisson

Pêche en ville

[19--]

852 Ko, 3381 x 2232 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.8,8

Une personne observe le bac à poissons

Pêche en ville

[19--]

1,43 Mo, 2238 x 3345 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.8,9

Le transport d’un grand bac

Pêche en ville

[19--]

1,13 Mo, 3366 x 2234 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.8,10

Un homme transvide un pot dans un grand contenant

Pêche en ville

[19--]

958 Ko, 3391 x 2225 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.8,11

Le matériel de pêche

Pêche en ville

[19--]

1,02 Mo, 3284 x 2227 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.8,12

Le transport du matériel de pêche

Pêche en ville

[19--]

1,18 Mo, 3391 x 2225 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.8,13

Deux hommes dans un camion

Pêche en ville

[19--]

1,29 Mo, 3366 x 2234 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.8,14

Le camion devant des propriétés

Pêche en ville

[19--]

1,12 Mo, 3366 x 2226 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.8,15

Un pêcheur sur le quai

Pêche en ville

[19--]

1,17 Mo, 3368 x 2225 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/5.2.8,16

Un pêcheur

[19--]

998 Ko, 3393 x 2219 px, noir et blanc

Photo numérique

## P282/A1/6 : Portraits

La série *Portraits* comprend 218 photographies divisées en 7 volets : *Entourage de Jean-Paul Darveau, Personnel municipal, Portraits de couples, Portraits de familles, Portraits de groupes, Portraits d’enfants* et *Portraits d’individus*.

P282/A1/6.1 : Entourage de Jean-Paul Darveau

P282/A1/6.1,1

Couple devant l’église

[19--]

824 Ko, 2229 x 3326 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,2

Couple devant des arbustes

[19--]

836 Ko, 2255 x 3244 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,3

Couple devant un arbre

[19--]

928 Ko, 2216 x 3244 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,4

Couple avec un bébé assis devant une maison

[19--]

940 Ko, 2232 x 3348 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,5

Une femme et deux hommes devant des montagnes

[19--]

712 Ko, 2210 x 3190 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,6

Bébé dans un berceau

[19--]

1,02 Ko, 2241 x 3290 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,7

Quatre hommes dans une maison

[19--]

848 Ko, 2724 x 2201 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,8

Un homme en habit

[19--]

604 Ko, 2238 x 3335 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,9

Cinq hommes et trois petits garçons assis près d’une maison

[19--]

836 Ko, 3336 x 2259 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,10

Un homme et deux femmes devant une tente roulotte

[19--]

788 Ko, 3321 x 2256 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,11

Famille devant une tente roulotte

[19--]

860 Ko, 3302 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,12

Une femme qui cuisine

[19--]

744 Ko, 2256 x 3321 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,13

Une femme et un homme devant un arbre

[19--]

984 Ko, 3326 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,14

Groupe de personnes autour d’un cercueil ouvert

[19--]

520 Ko, 2193 x 2361 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,15

Groupe de personnes autour d’un cercueil ouvert

[19--]

696 Ko, 3403 x 2173 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,16

Quatre femmes et un bébé

[19--]

892 Ko, 2218 x 3304 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,17

Trois hommes et une femme

[19--]

676 Ko, 3330 x 2225 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,18

Un homme et une femme avec un jeune homme en toge blanche

[19--]

860 Ko, 3304 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,19

Groupe de personnes devant une petite maison

[19--]

896 Ko, 3304 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,20

Photo de famille

[19--]

804 Ko, 3245 x 2188 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,21

Groupe de personnes assis à l’extérieur

[19--]

1,01 Ko, 3345 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,22

Groupe de personnes devant un autobus

[19--]

816 Ko, 3277 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,23

Groupe de personnes devant l’église

[19--]

1,03 Mo, 3355 x 2226 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,24

Groupe de personnes devant un autobus

[19--]

1,05 Mo, 3359 x 2250 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.1,25

Photo de groupe à l’intérieur

[19--]

1,03 Mo, 3282 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2 : Personnel municipal

La division *Personnel municipal* sépare les photographies de maires de Saint-Thomas-Didyme de celles qui présentent des secrétaires-trésoriers de la municipalité.

P282/A1/6.2.1 : Maires de Saint-Thomas-Didyme

P282/A1/6.2.1,1

Joseph Vigneault

[1947-1951]

1,05 Mo, 1934 x 2655 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,2

Photo de groupe avec au centre le maire Joseph Gravel

[1935-1947]

1,03 Mo, 3282 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,3

Portrait d’Arthur Gilbert collé par-dessus un autre photo

[1941-1943]

1,15 Mo, 2222 x 3371 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,4

Portrait d’Arthur Gilbert collé par-dessus un autre photo

[1941-1943]

1,14 Mo, 2219 x 3387 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,5

Adélard Perreault

[1926-1935]

1,20 Mo, 2222 x 3317 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,6

Roméo Desmeules

[1964-1967]

1,13 Mo, 2221 x 3364 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,7

Donat Forget

[1951-1961]

1,47 Mo, 2221 x 3352 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,8

Jean-Paul Darveau

[1969-1973]

12,30 Mo, 8007 x 9963 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,9

Georges Sasseville

[1937-1939]

3,47 Mo, 4328 x 5225 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,10

Georges Sasseville

[1937-1939]

680 Ko, 2822 x 2154 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,11

Adrien Potvin

[1976-1978]

3,41 Mo, 4211 x 4985 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,12

Iréné Frigon

[1961-1964]

5,75 Mo, 7872 x 9614 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,13

Iréné Frigon

[1961-1964]

5,83 Mo, 6384 x 7895 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,14

Iréné Frigon

[1961-1964]

4,17 Mo, 6384 x 7895 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,15

Iréné Frigon

[1961-1964]

3,15 Mo, 3558 x 4297 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,16

Iréné Frigon

[1961-1964]

3,67 Mo, 6220 x 7741 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,17

Iréné Frigon

[1961-1964]

3,58 Mo, 6215 x 7473 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,18

Iréné Frigon

[1961-1964]

5,80 Mo, 7872 x 9614 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,19

Papier adressé à « Mayor Perreault »

[1926-1935]

1,51 Mo, 3290 x 2220 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2.1,20

Julien Martel

[1973-1976]

1,01 Mo, 2202 x 3253 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6. 2.1,21

Julien Martel

Même photo que précédente, en couleur

[1973-1976]

1,30 Mo, 2208 x 3266 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/6. 2.1,22

Sylvio Coutu

[1967-1969]

888 Ko, 2218 x 3251 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6. 2.1,23

Sylvio Coutu

Même photo que précédente, en couleur

[1967-1969]

1,03 Mo, 2208 x 3266 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/6.2.2 : Secrétaires-trésoriers de Saint-Thomas-Didyme

P282/A1/6.2.2,1

Homme entouré de trois femmes

[19--]

1,91 Mo, 2254 x 3323 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2.2,2

Portrait d’un homme (même photo que précédente, mais rognée)

[19--]

3,55 Mo, 4025 x 5711 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2.2,3

Portrait d’un homme

[19--]

1,58 Mo, 2234 x 3342 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2.2,4

Portrait d’un homme (même photo que précédente, mais dans l’autre sens)

[19--]

2,71 Mo, 4165 x 5938 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.2.2,5

Portrait d’un homme

[19--]

2,28 Mo, 4081 x 5907 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/6.3 : Portraits de couples

P282/A1/6.3,1

Couple avec un bouquet de fleurs

[19--]

1,31 Mo, 2227 x 3372 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.3,2

Noces de Charles Gravel et Florence Tremblay

Source : Florence Gravel

[2 janvier 1930]

680 Ko, 3353 x 2249 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.3,3

Antonio Bergeron et Marie-Blanche Jobin à leur mariage

Ça faisait déjà 5 ans qu'ils résidaient à St-Thomas

Source : Cécile Bergeron

[29 juin 1932]

732 Ko, 3289 x 2209 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.3,4

Méridé Boivin et son épouse Marie-Jeanne Noël

Source : Léo Boivin.

[19--]

1,02 Mo, 2232 x 2944 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.3,5

M. et Mme Joseph Fournier à leur mariage

Source : Odile Duppéré

[1 septembre 1904]

972 Ko, 2193 x 3292 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.3,6

Couple d’amérindiens

[19--]

1,19 Mo, 2155 x 3080 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.3,7

M. et Mme Vincent Simard

[19--]

1,23 Mo, 2210 x 3348 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.3,8

M. et Mme Francis Darveau

[19--]

1,60 Mo, 2161 x 3396 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.3,9

Patricien et Margot

[19--]

920 Ko, 2002 x 3249 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.3,10

Mme Ernestine Tremblay

Journée de l'âge de 100 ans, domaine du bon temps à Roberval

Source : Patricien Tremblay

[janvier 1992]

904 Ko, 2210 x 3113 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.3,11

Couple de personnes âgées

[19--]

832 Ko, 3326 x 2235 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.3,12

Aimé et Ernestine Tremblay

Source : Patricien Tremblay

[19--]

840 Ko, 3305 x 2216 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.3,13

Aimé Tremblay son épouse Ernestine Ratté

50e anniversaire de mariage

Source : Florence Gravel

[19--]

776 Ko, 3238 x 2199 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4 : Portraits de familles

P282/A1/6.4,1

Couple avec deux enfants

[19--]

976 Ko, 2194 x 3355 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,2

M. et Mme Aimé Tremblay et Simonne

[19--]

1,12 Mo, 2227 x 3265 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,3

Victime Roussel Duguay (sage-femme) tenant un bébé

[19--]

816 Ko, 3319 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,4

Mme Joseph Landry avec son 23e enfant, Angella Landry

Source : Angelo Landry. (Marguerite Duguay)

[19--]

998 Ko, 3348 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,5

Trois hommes et un bébé

[19--]

1,51 Mo, 2163 x 3370 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,6

Couple avec un bébé sur un perron

[19--]

1,45 Mo, 2143 x 3324 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,7

Couple avec trois enfants devant l’entrée d’une maison

[19--]

1,17 Mo, 2178 x 3338 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,8

Groupe de femmes devant le perron d’un bâtiment

L'ouvroir, les dames font le ménage de la salle publique[[20]](#footnote-20)

[19--]

976 Ko, 3283 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,9

Famille dans une maison

[19--]

800 Ko, 3241 x 2198 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,10

Famille Patricien Tremblay avec Ernestine Tremblay

Source : Patricien Tremblay

[19--]

956 Ko, 3333 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,11

Sœur Rachel Dubord avec trois fillettes

[1995-1999

668 Ko, 3330 x 2221 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,12

Portrait de mariage de Réal Bergeron, Germaine Tremblay, Charles Tremblay, sa femme, Pierre Dufresne et père à Mme Charles

Source : Léo Boivin

[19--]

868 Ko, 2092 x 3329 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,13

Groupe de plusieurs personnes devant un bâtiment en bois rond

Source : M. Omer Perreault

[19--]

964 Ko, 2884 x 1683 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,14

Un couple et deux enfants sur le perron d’une maison

Famille Jérôme Gravel

[19--]

1,37 Mo, 3331 x 2204 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,15

Groupe de personnes assis devant une maison

[19--]

856 Ko, 2954 x 1856 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,16

Groupe de personnes sur le perron d’une maison

[19--]

736 Ko, 2417 x 1883 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,17

Famille devant une maison

[19--]

768 Ko, 3291 x 2233 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,18

Groupe de plusieurs personnes devant un bâtiment (possiblement une photo de mariage)

[19--]

848 Ko, 3269 x 2226 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,19

Groupe de personnes devant la maison de M. Alfred Desjardins

Noces à Baptiste Paquin et Cécile Leclerc. Aujourd'hui maison à Louis Boudreau

[1933]

1,23 Mo, 2182 x 3389 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,20

Victime Doucet, Victoire Russel (Duguay) avec les enfants de sa fille Émilie (sage-femme)

Source : Jean-Marie Landry

[19--]

800 Ko, 3259 x 2201 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,21

Famille devant le perron d’une maison

[19--]

748 Ko, 3371 x 2177 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,22

Maison de Fortunat Garneau, Amanda et Marie-Anna Garneau

Source : Médéric Forget

[19--]

1,07 Mo, 2187 x 3251 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,23

Famille devant des bâtiments[[21]](#footnote-21)

Source : Florence Gravel

[21 juin 1942]

1,28 Mo, 3307 x 2228 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,24

Famille devant une maison

[19--]

764 Ko, 3353 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,25

Famille près d’une maison

[19--]

816 Ko, 3252 x 2233 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,26

Octave Dubé, Alice Cloutier, Judith Joli

Source : Lauréat Dubé

[19--]

856 Ko, 3238 x 2199 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,27

Famille devant des arbustes

[19--]

808 Ko, 3355 x 2253 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,28

Famille à l’extérieur

[19--]

1,11 Mo, 3365 x 2216 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,29

Famille devant une maison

[19--]

668 Ko, 2625 x 1827 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,30

Famille à l’intérieur

[19--]

744 Ko, 3319 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,31

Famille à l’extérieur

[19--]

856 Ko, 3373 x 2191 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,32

Grande famille à l’extérieur

[19--]

1,12 Mo, 3393 x 2219 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,33

Famille sur le perron d’une maison

[19--]

824 Ko, 3232 x 2235 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,34

Famille dans un salon

[19--]

768 Ko, 3249 x 2213 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,35

Famille à l’intérieur

[19--]

776 Ko, 3319 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,36

Famille à l’intérieur

[19--]

668 Ko, 3324 x 2228 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,37

Famille à l’intérieur

[19--]

800 Ko, 3367 x 2232 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,38

Famille à l’intérieur

[19--]

1,15 Mo, 3305 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,39

Famille à l’intérieur

[19--]

832 Ko, 3279 x 2182 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,40

Famille à l’intérieur

[19--]

844 Ko, 3343 x 2245 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,41

Famille à l’intérieur

[19--]

676 Ko, 3315 x 2211 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,42

Famille à l’intérieur (possiblement une photo de mariage)

[19--]

760 Ko, 3275 x 2231 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,43

Famille à l’intérieur

[19--]

728 Ko, 3247 x 2187 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,44

Famille à l’intérieur

[19--]

904 Ko, 3305 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,45

Famille à l’intérieur

[19--]

896 Ko, 3236 x 2016 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,46

Famille à l’intérieur

[19--]

999 Ko, 3260 x 2164 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,47

Famille à l’intérieur

[19--]

684 Ko, 3327 x 2202 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,48

Famille à l’intérieur

[19--]

896 Ko, 3348 x 2230 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,49

Famille à l’intérieur

[19--]

684 Ko, 3304 x 2203 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,50

Famille à l’intérieur

[19--]

776 Ko, 3408 x 2245 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,51

Famille à l’extérieur

[19--]

892 Ko, 3373 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,52

Famille à l’intérieur

[19--]

776 Ko, 3342 x 2174 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,53

Famille à l’intérieur

[19--]

792 Ko, 3359 x 2215 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,54

Famille à l’intérieur

[19--]

832 Ko, 3367 x 2232 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,55

Famille à l’intérieur

[19--]

776 Ko, 3391 x 2220 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,56

Famille à l’intérieur

[19--]

968 Ko, 3351 x 2180 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,57

Famille à l’extérieur

[19--]

1,20 Mo, 3409 x 2162 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,58

Famille lors d’un mariage

[19--]

820 Ko, 3328 x 2236 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,59

Les jumelles Florence et Hénédine à 16 ans

Source : Florence Gravel

[1923]

1 Ko, 2134 x 3275 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.4,60

Mariage Antoinette Jobin et Lucien Gravel. Marius à 25 ans.

Source : Antoinette Jobin

[14 septembre 1936]

1 Ko, 2134 x 3275 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5 : Portraits de groupes

P282/A1/6.5,1

Quatre femmes

[19--]

1 Mo, 2134 x 3275 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,2

Un curé avec deux hommes dans le bois

[19--]

884 Ko, 2479 x 1948 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,3

Deux hommes assis sur un rocher

[19--]

1,57 Mo, 2221 x 3260 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,4

Georgette Gingras et Adéline Perreault assises devant la fromagerie Louis Fournier

[1920]

1,32 Mo, 2206 x 3265 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,5

Deux hommes

[19--]

800 Ko, 2772 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,6

Comité organisateur

[19--]

728 Ko, 3238 x 2141 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,7

Groupe de cinq personnes à l’extérieur

[19--]

952 Ko, 3079 x 2150 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,8

Trois femmes en manteau à l’extérieur

[19--]

1,09 Mo, 2204 x 3223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,9

Un homme et une femme avec un prêtre

[19--]

876 Ko, 2226 x 3286 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,10

Deux hommes et une femme assis

[19--]

736 Ko, 2959 x 2156 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,11

Groupe de personnes devant une maison

[19--]

672 Ko, 3284 x 1836 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,12

Groupe de plusieurs personnes en manteau devant une maison

[19--]

1,08 Ko, 3330 x 2217 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,13

Visite de Thetford Mines à la dalle. Méridé Boivin et Éva Paradis, soeur de Charles

Source : Roméo Perrault

[19--]

1,05 Mo, 3381 x 2268 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,14

Groupe de plusieurs personnes assis à l’extérieur

[19--]

1,03 Mo, 3330 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,15

Groupe d’homme à l’extérieur

[19--]

964 Ko, 2886 x 1801 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,16

Groupe d’homme à l’extérieur

Corvée pour défricher le terrain pour bâtir la première église

Source : Henri Desjardins

[1928-1931]

1,25 Mo, 3367 x 2166 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,17

Le journaliste Burt McConnell avec son pantalon trop grand

Source : M. Omer Perreault

[1929]

1,60 Mo, 2222 x 3317 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,18

Groupe de personnes à l’extérieur

[19--]

804 Ko, 2950 x 2177 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,19

Groupe de personne sur le perron d’une maison

Maison Joseph Sénéchal

[19--]

1,03 Mo, 3152 x 1836 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,20

Groupe d’hommes

[19--]

696 Ko, 3238 x 2173 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,21

Groupe de plusieurs personnes à l’extérieur

[19--]

800 Ko, 2883 x 1741 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,22

Groupe d’hommes devant un lac

[19--]

644 Ko, 2965 x 1498 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,23

Groupe d’homme devant un bâtiment et un lac

[19--]

528 Ko, 2514 x 1490 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,24

Groupe de personnes devant un lac

[19--]

660 Ko, 2705 x 1528 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,25

Groupe de personnes à l’extérieur

[19--]

732 Ko, 2836 x 1731 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,26

Groupe de personnes devant une grange

Source : Charles Paradis

[19--]

1,35 Mo, 3405 x 2212 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,27

Corvée avec l’abbé Henri Tremblay

[1931]

1,80 Mo, 2368 x 2161 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,28

Attroupement lors de la bénédiction du couvent

[19--]

1,62 Mo, 3359 x 2214 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,29

Quatre femmes

[19--]

512 Ko, 2761 x 2222 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,30

Groupe de personnes à l’intérieur

[19--]

0,99 Mo, 3229 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,31

Groupe de personnes à l’intérieur

[19--]

744 Ko, 3347 x 2251 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,32

Les fondatrices du Cercle de Fermières lors du 40e anniversaire

Aurore Roy, Julienne Dumont, Alice Boivin, Élisabeth Savard, Jeanne-d’Arc Sénéchal, Adrienne Dubé, Bernard Doré, prêtre, Laura Roberge, Philomène Darveau, Antoinette Drapeau, Élida Lyna, Lucie Tremblay, Simone Dubé.

[1979]

720 Ko, 2817 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,33

Groupe de femme du Cercle de Fermières

[19--]

860 Ko, 3352 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,34

Groupe d’hommes Chevaliers de Colomb

[19--]

716 Ko, 3352 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,35

Groupe de personnes avec des certificats, Chevaliers de Colomb

[19--]

720 Ko, 2134 x 2200 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,36

Deux hommes avec un certificat

[19--]

968 Ko, 2252 x 3346 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,37

Groupe de personnes avec un gâteau. Club Sportif Elan

[19--]

776 Ko, 3347 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,38

Trois hommes avec un trophée

[19--]

604 Ko, 3080 x 2155 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,39

Groupe de personnes assis dans une salle

[19--]

746 Ko, 3335 x 2212 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,40

Trois hommes

[19--]

1,20 Mo, 3242 x 2214 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,41

Trois hommes

[19--]

780 Ko, 3228 x 2213 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.5,42

Trois hommes

[19--]

832 Ko, 3310 x 2207 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.6 : Portraits d’enfants

P282/A1/6.6,1

Garçon sur le perron d’une maison

[19--]

1,25 Mo, 2152 x 3372 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.6,2

Florence Gravelportant un habit de religieuse

Source : Florence Gravel

[1952]

1,25 Mo, 2141 x 3280 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.6,3

Florence et Monique dans une rue

Source : Florence Gravel

[1954]

832 Ko, 3310 x 2207 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.6,4

Poupon dans un chariot, devant un camion

[19--]

980 Ko, 3361 x 2204 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.6,5

Trois enfants

Debout : Denise Delisle, garçon : Yvon Delisle, voiturette : Jeanne-Mance Delisle.

Source : Denise Delisle

[19--]

692 Ko, 3357 x 2221 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.6,6

Groupe d’enfants jouant dehors

[19--]

940 Ko, 3070 x 2188 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.6,7

Pièce de théâtre au 25e Abbé St-Pierre

[1958]

848 Ko, 3155 x 2143 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.6,8

Groupe de jeunes filles devant une maison

3 Dumais devant la maison de M. Vigneault ? Professeure : Marie-Blanche Vigneault

[19--]

1,06 Mo, 3373 x 2180 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.6,9

Groupe de garçon de la classe de Cécile Darveau

Source : Cécile Darveau

[1943]

832 Ko, 3310 x 2207 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.6,10

Groupe d’élèves devant un bâtiment[[22]](#footnote-22)

[1937]

1,05 Mo, 3313 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.6,11

Groupe d’élèves[[23]](#footnote-23)

[1929-1930]

0,98 Mo, 3313 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.6,12

Groupe d’élèves dans une rue

[19--]

668 Ko, 3303 x 2198 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.6,13

Jeune fille qui signe un livre

[19--]

964 Ko, 3099 x 2177 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/6.7 : Portraits d’individus

P282/A1/6.7,1

Abbé Arsène Germain

[1980-1985]

888 Ko, 2198 x 3574 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,2

Abbé Arsène Germain

Même que précédente, mais en couleur

[11980-1985

936 Ko, 2176 x 3473 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/6.7,3

Abbé Germain Lamontagne

[1991-1998]

652 Ko, 2188 x 3348 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,4

Abbé Germain Lamontagne

Même que précédente, mais en couleur

[1991-1998

796 Ko, 2179 x 3451 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/6.7,5

Abbé Jean Bergeron

[19--]

1,39 Mo, 2214 x 3380 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,6

Monseigneur Thomas Labrecque

[19--]

1,20 Mo, 2215 x 3334 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,7

Le journaliste Burt McConnell

[1929]

964 Ko, 3099 x 2177 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,8

Le journaliste Burt McConnell

Source : Famille de M. Omer Perreault

[1929]

1,42 Mo, 2239 x 3142px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,9

Portrait d’un homme

[19--]

964 Ko, 3099 x 2177 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,10

Lyvan Landry, fils d’Isidore Landry et Exilda Duguay

[19--]

1 Mo, 2234 x 3292 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,11

Portrait d’un homme

[19--]

1,03 Mo, 2230 x 3235 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,12

Isidore Landry, fils d’Isidore Landry et Exilda Duguay

[19--]

0,98 Mo, 2232 x 3344 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,13

Armand Landry, fils d’Isidore Landry et Exilda Duguay

[19--]

964 Ko, 2197 x 3279 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,14

Herman Landry, fils d’Isidore Landry et Exilda Duguay

[19--]

856 Ko, 3367 x 2214 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,15

Henri Landry, fils d’Isidore Landry et Exilda Duguay

[19--]

924 Ko, 2199 x 3313 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,16

Alphonse Landry, fils d’Isidore Landry et Exilda Duguay

[19--]

912 Ko, 2227 x 3250 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,17

Abbé Bernard Doré

[1976-1980]

656 Ko, 2044 x 2956 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,18

Sévère Landry, fils d’Isidore Landry et Exilda Duguay

[19--]

1,06 Mo, 2227 x 3339 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,19

Émery Landry, fils d’Isidore Landry et Exilda Duguay

[19--]

944 Ko, 2227 x 3339 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,20

Abbé Michel Gobeil

[1985-1991]

876 Ko, 2209 x 2946 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,21

Henri-Paul Gilbert

[19--]

1,30 Mo, 2193 x 3342 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,22

Portrait d’un homme

[19--]

492 Ko, 2224 x 2160 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,23

Portrait d’un homme

[19--]

0,97 Ko, 2217 x 3291 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,24

Portrait d’un homme

[19--]

972 Ko, 2188 x 3166 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,25

Carte Mortuaire de Benoît Potvin

Source : Hélayne Potvin

[19--]

1,35 Mo, 2215 x 2177 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,26

Agathe Landry, fille d’Isidore Landry et Exilda Duguay

[19--]

1,09 Mo, 2194 x 3336 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,27

LéonaLandry, fille d’Isidore Landry et Exilda Duguay

[19--]

988 Ko, 2228 x 3226 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,28

LendaLandry, fille d’Isidore Landry et Exilda Duguay

[19--]

1,05 Mo, 2226 x 3346 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,29

Angéline Landry, fille d’Isidore Landry et Exilda Duguay

[19--]

1,01 Mo, 2194 x 3336 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,30

Sœur Béatrice Desmeules

[1983-1992]

1,03 Ko, 2225 x 3345 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,31

Sœur Florence Parent

[1997-1999

896 Ko, 2222 x 3235 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,32

Délia Landry, fille d’Isidore Landry et Exilda Duguay

[19--]

1,02 Mo, 2222 x 3303 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,33

Portrait de femme

[19--]

1 Mo, 2193 x 3207 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,34

Portrait de femme

[19--]

0,98 Mo, 2214 x 3249 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,35

Rosilda Fontaine, gardienne de la centrale téléphonique

[1928-1941]

1,33 Mo, 2223 x 3336 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,36

Ernestine Ratté Tremblay, sage-femme

[19--]

972 Ko, 3353 x 2218 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/6.7,37

Alice Julien Darveau, sage-femme

[1929-1952]

672 Ko, 2224 x 3346 px, noir et blanc

Photo numérique

## P282/A1/7 : Scènes urbaines

La série *Scènes urbaines* présente les sous-séries *Lieux* et *Vues aériennes*, pour un total de 104 photographies numérisées dans cette section.

P282/A1/7.1 : Lieux

La sous-série *Lieux* fait la distinction entre les photographies prises au Lac-à-Jim, à la Pointe à Ti-Biche et dans les rues de Saint-Thomas-Didyme.

P282/A1/7.1.1 : Lac-à-Jim

P282/A1/7.1.1,1

Installations du Centre plein air

[1984]

1,16 Mo, 3309 x 2219 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,2

Installations du Centre plein air

[1984]

1,15 Mo, 3343 x 2243 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,3

Installations du Centre plein air

[1984]

1,07 Mo, 3284 x 2195 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,4

Installations du Centre plein air

[1984]

1,16 Mo, 3343 x 2195 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,5

Installations du Centre plein air

[1984]

1,17 Mo, 3343 x 2195 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,6

Groupe de personnes devant le Centre plein air

[19--]

9 Mo, 14440 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,7

Vue du quai et d’un groupe de personne devant le Centre plein air

[19--]

8,62 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,8

Ponton avec plusieurs personnes à bord au Centre plein air

[19--]

8,16 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,9

Ponton avec plusieurs personnes à bord au Centre plein air

[19--]

8,59 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,10

Ponton avec plusieurs personnes à bord au Centre plein air

[19--]

7,82 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,11

Ponton avec plusieurs personnes à bord au Centre plein air

[19--]

7,32 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,12

Vue du quai et d’un groupe de personne devant le Centre plein air

[19--]

7,96 Mo, 14401 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,13

Enfants jouant devant le Centre plein air

[19--]

7,61 Mo, 14400 x 9599 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,14

Enfants jouant devant le Centre plein air

[19--]

7,27 Mo, 14400 x 9599 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,15

Intérieur du Centre plein air

[1984]

776 Ko, 3405 x 2227 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,16

Intérieur du Centre plein air

[1984]

888 Ko, 3338 x 2226 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,17

Intérieur du Centre plein air

[1984]

804 Ko, 3357 x 2197 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,18

Intérieur du Centre plein air

[1984]

1,01 Mo, 3500 x 2192 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,19

Femme dans le Centre plein air

[1984]

1,05 Mo, 3316 x 2245 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,20

Garçon dans le Centre plein air

[1984]

1,55 Mo, 2227 x 3405 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,21

Homme faisant cuir un méchoui au Centre plein air

[19--]

7,45 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,22

Homme faisant cuir un méchoui au Centre plein air

[19--]

7,01 Mo, 14401 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,23

Méchoui au Centre plein air

[19--]

9,07 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,24

Homme faisant cuir un méchoui au Centre plein air

[19--]

8,46 Mo, 14401 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,25

Deux animateurs CHVD au Centre plein air

[19--]

7,60 Mo, 9600 x 14400 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,26

Deux animateurs CHVD au Centre plein air

[19--]

7.14 Mo, 14401 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,27

Installations au Lac à Jim

[19--]

6,85 Mo, 14400 x 9599 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,28

Camping au Lac à Jim

[19--]

8,17 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,29

Camping au Lac à Jim

[19--]

8,41 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,30

Plage du Lac à Jim

[19--]

7,56 Mo, 14401 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,31

Groupe de personnes

[19--]

8,64 Mo, 14400 x 9599 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,32

Groupe de personnes

[19--]

8,90 Mo, 14401 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,33

Famille assis à une table de pic-nique

[19--]

7,28 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,34

Homme en moto marine

[19--]

7,60 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,35

Homme en moto marine

[19--]

7,84 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,36

Plusieurs canots

[19--]

988 Mo, 3226 x 2134 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,37

Rivière

[1984]

1,51 Mo, 3360 x 2194 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,38

Rivière

[1984]

1,82 Mo, 2235 x 3319 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,39

Rivière

[1984]

1,37 Mo, 3339 x 2237 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,40

Rivière

[1984]

1,51 Mo, 3339 x 2237 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,41

Vue du Lac à Jim

[19--]

7,35 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,42

Forêt

[1984]

2,28 Mo, 2237 x 3339 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,43

Travaux d’excavation

[19--]

8,40 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,44

Travaux d’excavation

[19--]

7,41 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.1,45

Travaux d’excavation

[19--]

7,07 Mo, 14400 x 9600 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.1.2 : Pointe à Ti-Biche

P282/A1/7.1.2,1

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,17 Mo, 3323 x 2174 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,2

Pointe à Ti Biche

[1998]

920 Ko, 3391 x 2231 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,3

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,57 Mo, 2239 x 3321 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,4

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,21 Mo, 3321 x 2239 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,5

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,57 Mo, 2239 x 3321 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,6

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,62 Mo, 2239 x 3345 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,7

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,16 Mo, 3368 x 2239 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,8

Pointe à Ti Biche

[1998]

1 Mo, 3286 x 2222 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,9

Pointe à Ti Biche

[1998]

1 Mo, 3339 x 2222 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,10

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,16 Mo, 3340 x 2211 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,11

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,66 Mo, 2210 x 3429 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,12

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,17 Mo, 2213 x 2202 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,13

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,86 Mo, 3379 x 2238 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,14

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,70 Mo, 3359 x 2189 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,15

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,45 Mo, 2189 x 3359 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,16

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,46 Mo, 2188 x 3312 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,17

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,90 Mo, 2209 x 3249 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,18

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,24 Mo, 3329 x 2212 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.2,19

Pointe à Ti Biche

[1998]

1,16 Mo, 3312 x 2188 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.3 : Rues de Saint-Thomas-Didyme

P282/A1/7.1.3,1

Attroupement dans la rue devant le couvent

[1947]

788 Ko, 3351 x 2208 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.3,2

Inauguration du collège Gérard-Raymond devant l’église de Saint-Thomas-Didyme, en 1948

Source : Roméo Perreault

[1947]

1,13 Mo, 3377 x 2207 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.3,3

Un homme dans la rue

[19--]

884 Ko, 1605 x 2708 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.1.3,4

Vue d’une rue

[19--]

880 Mo, 3356 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.2 : Vues aériennes

P282/A1/7.2,1

Mémorial érigé en mémoire de Jean-Paul Darveau

Source : Ludger Darveau

[1998]

1,25 Mo, 2208 x 3312 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.2,2

Vue aérienne du village l’hiver

[19--]

852 Mo, 3126 x 2151 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.2.3

Vue aérienne des dégâts de l’ouragan

[1955]

1,42 Mo, 3053 x 2165 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.2,4

Vue aérienne des dégâts de l’ouragan

[1955]

1,42 Mo, 3053 x 2165 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/7.2,5

Vue arienne de forêt

[19--]

772 Ko, 3386 x 2245 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2.6

Vue aérienne d’un lac

[19--]

786 Ko, 3340 x 2196 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,7

Vue arienne de forêt

[19--]

700 Ko, 3266 x 2199 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,8

Vue arienne de forêt

[19--]

688 Mo, 3203 x 2207 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,9

Vue aérienne de la scierie

[19--]

752 Ko, 3345 x 2201 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2.10

Vue aérienne de la scierie et d’un lac

[19--]

752 Ko, 3244 x 2243 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,11

Vue aérienne de forêt et d’un pont

[19--]

1,03 Mo, 3357 x 2201 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,12

Vue aérienne de la scierie

[19--]

704 Ko, 3340 x 2196 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,13

Vue aérienne d’un trou de sable

[19--]

1,62 Mo, 3386 x 2212 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2.14

Vue aérienne de la forêt et un lac

[19--]

1,11 Mo, 3386 x 2212 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,15

Vue aérienne de la forêt et un lac

[19--]

1,40 Mo, 3386 x 2212 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,16

Vue aérienne de champs et de maisons

[19--]

1,74 Mo, 3287 x 2183 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,17

Vue aérienne de la scierie

[19--]

1,32 Mo, 3287 x 2183 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2.18

Vue aérienne de la scierie

[19--]

1,29 Mo, 3287 x 2183 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,19

Vue aérienne de champs et de maisons

[19--]

1,27 Mo, 3066 x 2185 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,20

Vue aérienne de champs et de maisons

[19--]

920 Mo, 3066 x 2185 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,21

Vue aérienne d’un lac et de bâtiments

[19--]

1,32 Mo, 2877 x 2187 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2.22

Vue aérienne d’un lac

[19--]

920 Ko, 3034 x 2155 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,23

Vue aérienne d’un lac

[19--]

1,08 Mo, 3355 x 2211 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,24

Vue aérienne d’un lac

[19--]

1,10 Mo, 3289 x 2211 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,25

Vue aérienne d’un lac

[19--]

1,19 Mo, 3289 x 2211 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,26

Vue aérienne d’un lac

[19--]

1,28 Mo, 3066 x 2185 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,27

Vue aérienne du Lac à Jim et du Centre plein air

[19--]

788 Mo, 3351 x 2208 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2.28

Vue aérienne d’une scierie

[19--]

1,30 Mo, 3287 x 2183 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,29

Vue aérienne de la scierie

[19--]

1,23 Mo, 3033 x 2109 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,30

Vue aérienne d’une scierie

[19--]

1,04 Mo, 3033 x 2208 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,31

Vue aérienne du village

[19--]

1,31 Mo, 3338 x 2186 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2.32

Vue aérienne du village

[19--]

1,50 Mo, 3338 x 2186 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,33

Vue aérienne du village

[19--]

1,35 Mo, 3338 x 2186 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,34

Vue aérienne du village

[19--]

1,50 Mo, 3066 x 2185 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,35

Vue aérienne du village

[19--]

1,71 Mo, 3066 x 2185 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/7.2,36

Vue aérienne du village

[19--]

756 Ko, 3340 x 2196 px, couleur

Photo numérique

## P282/A1/8 : Transports

La série *Transports* présente 4 types de transports en 4 sous-séries, soit *Transport à traction animale, Transport aérien, Transport maritime* et *Transport terrestre*.

P282/A1/8.1 : Transport à traction animale

P282/A1/8.1,1

Charette tirée par un cheval

[19--]

1,07 Mo, 3330 x 2195 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.1,2

Irène Dubé en charrette à l'arrière de la maison de son père

Source : Lauréat Dubé

[19--]

900 Ko, 3283 x 1922 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.1,3

Jeune garçon sur un cheval

[19--]

652 Ko, 2814 x 2210 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.1,4

Charette tirée par un cheval

[19--]

1,03 Mo, 3338 x 2221 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.1,5

Vue aérienne du village

[19--]

1,49 Mo, 3316 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.1,6

Adélard Perreault et les membres de sa famille avec une charrette tirée par un bœuf

[1930]

0,99 Mo, 3042 x 2229 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.1,7

Carriole tirée par un cheval

Visite des chantiers par l’abbé Albert St-Pierre

[19--]

892 Ko, 3345 x 2225 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.1,8

Homme à cheval

[19--]

716 Ko, 3209 x 2223 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.1,9

Des hommes avec des chevaux

[19--]

780 Ko, 3283 x 2189 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.1,10

Hommes en traîneau tiré par un cheval

[19--]

1,13 Mo, 2214 x 3373 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.1,11

Groupe d’homme avec un traineau à chien

[19--]

632 Ko, 2653 x 1649 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.2 : Transport aérien

P282/A1/8.2,1

Deux personnes dans un avion

[19--]

716 Ko, 3066 x 2185 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/8.2,2

Cinq personnes devant un hélicoptère

[19--]

744 Ko, 3340 x 2196 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/8.2,3

Homme dans un hélicoptère

[19--]

764 Ko, 3357 x 2201 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/8.2,4

Homme dans un hélicoptère

[19--]

592 Ko, 3345 x 2201 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/8.2,5

Homme dans un hélicoptère

[19--]

860 Ko, 3604 x 2203 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/8.2,6

Femme dans un hélicoptère

[19--]

816 Ko, 3689 x 2206 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/8.2,7

Jean-Paul Darveau et son avion

[19--]

1,31 Mo, 3322 x 2234 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/8.3 : Transport maritime

P282/A1/8.3,1

Hommes à la pêche en canot qui reconduisent le journaliste McConnel

À gauche : Jean-Baptiste Paquin avec André McKiblin. Canot de droite : Adélard Perreault, maire, McConnel et un guide indien.

[1929]

1,07 Mo, 3354 x 2224 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.3,2

Hommes à la pêche en canot

[19--]

1,41 Mo, 3339 x 2192 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.3,3

Hommes en canot

[19--]

840 Ko, 2920 x 1853 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.3,4

Hommes en canot

[19--]

748 Ko, 1599 x 2385 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.3,5

Hommes en canot

[19--]

768 Ko, 2493 x 1367 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.3,6

Hommes en canot

Source : M. Omer Perreault

[19--]

1,53 Mo, 3170 x 2173 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.3,7

Hommes en canot

[19--]

820 Ko, 2941 x 1778 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.3,8

Hommes en canot

McKiblin and Hope sur la Washimeska

[1929]

952 Ko, 2709 x 2110 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.3,9

Hommes à la pêche dans plusieurs canots

[19--]

800 Ko, 2753 x 1663 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.3,10

Hommes ayant chassé un orignal en canot

[19--]

536 Ko, 2621 x 1486 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.3,11

Homme avec des enfants en canot

[19--]

516 Ko, 2693 x 1520 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.3,12

McKiblin avec le journaliste McConnel

[1929]

752 Ko, 2338 x 1937 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.3,13

Hommes en canot

[19--]

748 Ko, 2654 x 1520 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.3,14

Hommes en canot

[19--]

660 Ko, 3079 x 1625 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.3,15

Hommes en canot accostés

[19--]

676 Ko, 2707 x 1583 px, noir et blanc

Photo numérique

P282/A1/8.4 : Transport terrestre

P282/A1/8.4,1

Un homme derrière une voiture

[19--]

1,24 Mo, 2204 x 3303 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/8.4,2

Joseph Landry et Éphrem Duguay devant une voiture

Source : Jean-Marie Landry

[19--]

1,19 Mo, 2258 x 3390 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/8.4,3

Un homme devant une voiture

[19--]

964 Ko, 3328 x 2226 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/8.4,4

Marguerite Côté devant une voiture

Source : Thérèse Côté

[19--]

716 Ko, 3133 x 2201 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/8.4,5

Une femme avec un bébé devant un autobus

[19--]

920 Ko, 2054 x 3252 px, couleur

Photo numérique

P282/A1/8.4,6

Un homme et un enfant avec un vélo

[19--]

712 Ko, 2144 x 2939 px, couleur

Photo numérique

1. Reconstruction en 1967 (voir photo dans l’ouvrage 75 ans Saint-Thomas-Didyme, p. 183). [↑](#footnote-ref-1)
2. À gauche, magasin bâti par Georges Desjardins vers 1935 et vendu à Iréné Frigon en 1937, incendié en mai 1939. À côté, magasin de Georges Sasseville, brûlé en même temps. [↑](#footnote-ref-2)
3. Voir ancien magasin P282/A1/1.1,4. [↑](#footnote-ref-3)
4. Successivement propriété de Jean-Louis, Noël et Martin Darveau. [↑](#footnote-ref-4)
5. Voir photos P282/A1/1.1,4 et P282/A1/1.1,20. [↑](#footnote-ref-5)
6. Cloches. Bénédiction le dimanche 16 mai 1954, 3 heures PM. Thomas, FA, 2100 lbs. Donateurs : John Murdock. Georges SOL, 1475 lbs, Donateurs : Stanley Tremblay, Héliodore Sénéchal, Gérard, Claude et Alphonse Beaudet, Adélard Perreault, Lorenzo Houde. J.-Albert LA, 1050 lbs, Donateurs : Famille Aimé Tremblay, Famille Hubert Landreville, Famille Rosaire Gauthier, Oscar Leclerc, Marc-Henri Migneault. Carillon fondu par la maison Packard, Annecy, France, Vendu et installé par Willis & Co, 1220, Ste-Catherine, Montréal. [↑](#footnote-ref-6)
7. La grange fut construite en 1925. Elle fut achetée et déménagée par M. Adrien Potvin en 1961. Le garage fut construit en 1941 afin de servir d'abri aux corbillards. [↑](#footnote-ref-7)
8. Identification de Laurie Girard-Simard, juillet 2024. [↑](#footnote-ref-8)
9. Avant: Religieuse, Magella Tremblay, Eugénie McNicoll, Mme Éphrem Duguay, Mme Honoré Beaupré, prêtre, ?, Mme Charles Tremblay, Mme Fortunat Garneau, Marie-Ange Perreault, religieuse. Arrière: Thérèse Bernier, Lucienne Théberge, ?, Marguerite Caouette, Antoinette Drapeau, Marie Julien, Germaine Julien, ?, ? ,?. [↑](#footnote-ref-9)
10. Identification de Laurie Girard-Simard, juillet 2024. [↑](#footnote-ref-10)
11. À noter : dans l’impossibilité d’enlever les souches trop grosses, on semait tout simplement entre celles-ci. [↑](#footnote-ref-11)
12. Identification de Laurie Girard-Simard, juillet 2024. [↑](#footnote-ref-12)
13. Voir photo P282/A1/4.2.1.2,86 (mêmes personnes). [↑](#footnote-ref-13)
14. Possiblement le camion de Patrick Hamel qui venait chercher le bouleau. On le descendait aux trains pour en faire des manches à balais et autres... [↑](#footnote-ref-14)
15. L’ouvrage *75 ans Saint-Thomas-Didyme* identifie plutôt l’homme comme étant Henri-Paul Gilbert à la page 189. [↑](#footnote-ref-15)
16. Remarquez de l'autre côté, sur l'île du notaire, une croix de bois pour rappeler la noyade de Benoît Turcotte et Léo Gaumond noyés en mai 1940. La chaloupe coula alors qu'ils la préparaient pour la drave. [↑](#footnote-ref-16)
17. Note : Toutes les descriptions des photos à Lauréat Dubé ont été transmises par Roger Garneau, conservateur de l'album de Lauréat Dubé. [↑](#footnote-ref-17)
18. Identification de Laurie Girard-Simard, juillet 2024. [↑](#footnote-ref-18)
19. Selon le témoignage de Gertrude, on servait plus de 100 hommes au chantier du Lac Jourdain vers les Passes dangereuses. Une poche de 100 lbs de farine passait par jour. 100 tartes, à part des gâteaux. [↑](#footnote-ref-19)
20. Lina Simard, Laurette Forget, Marie-Lord Bouffard, Georgette et Germaine Perreault. Assise : Aurore Paquet, Gisèle Tremblay (Georges). [↑](#footnote-ref-20)
21. « Papa : 42 ans, maman: 35 ans. Dans les bras de maman : Violette 1 an. Marius 12 ans, Jean-Paul 10 ans, Pierrette 7 ans, Bernard 6 ans, Fleurette 4 ans, Rose 3 ans, Gilles 2 ans ». [↑](#footnote-ref-21)
22. Dernière rangée : Cécile Darveau et Gertrude Sasseville.

    Deuxième rangée du bas : Le premier, Henri Roy, un inconnu, Paul-Émile Leclerc.

    En bas, de gauche à droite : Angelo Sasseville, Jean-Charles Lachance, un inconnu, Marcel Perreault, Médéric Forget, Augustin Roy. Derrière Médéric Forget, Germaine Perreault. Derrière : Henri Roy, Georgette Perreault, à gauche hors tout : Georgette Sasseville. Près de Cécile Darveau en revenant vers la gauche : Émilienne et Laurette Lachance.

    À droite de Gertrude Sasseville : Yvette Perreault, Lauretta Forget, Florentine Simard, Paulette Sasseville. [↑](#footnote-ref-22)
23. Rangée du bas, le premier : Antonio Dubois, le second : Jean-Paul Darveau, le troisième : Léo Boivin, le quatrième : Odilon Fortin.

    Deuxième rangée au centre, habillé en noir : Léo Darveau, à sa gauche : Georges Caouette. Au bout à l’extrême droite : Adrien Potvin.

    À l’extrême gauche hors tout : Cécile Darveau [↑](#footnote-ref-23)